
DESDE su nacimiento, el PRI fue un partido
de Estado. Muchas décadas después, tras la llegada
de la alternancia y la democracia, se transformó
en un partido en el gobierno y, en años recientes,
la adversidad y la derrota lo convirtieron
en un partido de oposición.

AHORA, la tibia ambigüedad de su dirigente nacional,
Alejandro Moreno, frente a la contrarreforma
energética impulsada desde Palacio Nacional,
coloca al otrora invencible tricolor al borde
de convertirse en un partido satélite, subordinado
a las necesidades legislativas de la 4T.

Y AUNQUE aún es muy temprano para iniciar
las honras fúnebres, pues aún podrían evitar ser
atrapados por la órbita de Morena, ya hay varios
inspirados anticipando obituarios para un partido
que parece haber perdido todo lo revolucionario
y quedarse nomás con lo institucional al viejo estilo
de 'lo que usted diga, señor Presidente".
TRAS su fallida aventura como dueño de la franquicia
electoral Fuerza por México que perdió el registro,
el representante del neocharrismo sindical en tiempos
de la 4T, Pedro Haces, anda buscando ampliar
horizontes... ¡en Las Vegas!

CIRCULA una invitación del líder de la Catem para
una reunión con un grupo de "líderes migrantes"
de EU a celebrarse en el Resort World de la "Ciudad

del Pecado" y que tiene dos únicos eventos en la
agenda: un cocktail de bienvenida el martes 12
y un desayuno de trabajo el miércoles 13,
en el que seguro servirán chilaquiles bien picosos.
POR SUPUESTO, la central sindical pagará
el hospedaje, pero solo de la noche del 12 y,
como cantaba Elvis Presley: ¡Vivaaa Laas Vegaaas!

MUY TARDE se les hizo en el INE para terminar
las entrevistas a los aspirantes a consejeros
electorales de organismos locales en 29 de las 32
entidades del país. El viernes acabó el laaargo proceso
y ya nada más falta que hagan las designaciones
correspondientes, para lo cual se pusieron
como límite el 29 de octubre.

Y MIENTRAS en Periférico Sur y Tlalpan se siguen
dando plazos, el Instituto Electoral de la Ciudad
de México permanece acéfalo desde el 30 de
septiembre que terminó el periodo como consejero
presidente de Mario Velázquez.

A VER si ese retraso no les acaba pegando pues,
con todo y que no hay elección local en 2022,
es muy probable que tengan que organizar la consulta
de revocación de mandato de Claudia Sheinbaum,
quien prometió en su campaña que se sometería
a ella después de llegar a la mitad de su sexenio,
lo que ocurrirá el 5 de diciembre... Tic, tac... tic, tac...
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Dar a luz
La verdad es que Eva no que

ría comer de la manzana Ya
desde entonces la sociedad

era patriarcal, y el Padre había
prohibido que Adán y la mujer
comieran de ese fruto. Sucede,
sin embargo, que lo prohibido es
lo que más atrae. Un genial cíni
co, Oscar Wilde, escribió que la
mejor manera de librarse de una
tentación es caer en ella Adán y
Eva se conocían poco. De hecho,
en el Paraíso el hombre no había
conocido a la mujer en el senti
do bíblico de la palabra Claro que
reaccionó al verla por primera
vez en estado natural, tanto que
le pidió lleno de alarma "Hazte a
un lado; quién sabe hasta dónde
vaya a llegar esta cosa". Fue en
tonces cuando nacieron las cinco
vocales. Adán contempló a Eva y
exclamó admirado por su belleza
"¡Ah!". Lo escuchó Eva y volvió la
vista "¿Eh?". Adán dijo, excitado:
"Iiiii". Con ambas manos se cubrió
la mujer púdicamente: "¡Oh!". Y
el hombre profirió decepcionado:
"¡Uh!". (Nota Esta teoría lingüística
fue desacreditada por Saussure). El
caso es que la serpiente le ofreció
la manzana a Eva "Si la comes le
dijo serás como Dios". La mujer
se mostró indiferente. No quería
ser como Dios: quería ser como
ella. El demonio insistió: "Anda,

come. No engorda". Eva empezó
a considerar la situación. El ma
ligno advirtió su duda y le hizo
una oferta que la mujer no pudo
rechazar. Le dijo: "La manzana es
una Red Delicious de las que se
producen en la Sierra de Arteaga,
al este del Paraíso, o sea de Salti
llo". Al oír eso Eva ya no se pudo
resistir. Comió del rico fruto y lla
mó al hombre para que comiera
también él. Ya desde entonces la
sociedad era patriarcal, y Adán
hacía lo que le mandaba Eva La
serpiente, entonces, fue con Yahvé
y le dijo: "Misión cumplida, Señor".
El Padre expulsó del Paraíso a las
criaturas y las maldijo. Condenó a
Adán a ganar el pan con el sudor
de su frente, y a la mujer a parir
con dolor. En la actualidad el hom
bre se sigue jodiendo en el trabajo,
pero la ciencia médica libró de la
maldición divina a Eva que aho
ra puede dar a luz en manera in
dolora gracias a diversos medios
analgésicos. Pero a lo que voy es
a contar la historia de un médico
de principios del pasado siglo que
consideró injusto que solamente la
mujer sufriera los dolores del parto,
y que el hombre se viera libre de
ellos a pesar de ser responsable
principal del embarazo. Inventó,
pues, una máquina por medio de la
cual transfería al padre de la cria

tura una parte de los dolores que
la mujer sentía al dar a luz. Cierto
individuo se ofreció a probar el
artilugio. Su esposa iba a alumbrar,
y quería compartir sus penalidades.
El médico le puso en las manos dos
cilindros metálicos y le anunció:
"Voy a transferirle el 10 por ciento
de los dolores de la señora". Dio
vuelta a un botón de la máquina
Le preguntó al sujeto: "¿Siente el
dolor?". Pidió el tipo: "Transfié
rame más. Puedo aguantar". El
doctor hizo girar el botón: 20 por
ciento, 30, 40. El hombre resistía
El galeno le transfirió la mitad de
los dolores de la parturienta, que
al parecer estaba sufriendo mucho.
Notó eso el marido y dijo: "Doctor:
páseme a mí el 100 por ciento de
los dolores de mi esposa No quiero
que sienta ningún dolor". El médi
co hizo lo que el hombre le pedía
y le transfirió todos los dolores.
Asombrado vio que el individuo
toleraba perfectamente las pena
lidades del parto, y lo felicitó por
su fortaleza y por haber librado a
su esposa de las penas inherentes
al alumbramiento. La mujer, feliz,
le dio las gracias a su marido por
su abnegación. Al día siguiente el
vecino de la pareja fue encontra
do muerto en su casa. Tenía en
el rostro un espantoso rictus de
dolor... FIN
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¿llegó la hora de Michoacán?
::::: ¿Michoacán se convertirá en uno de los es
tados "consentidos" para el presidente An
drés Manuel López Obrador como lo es Oa
xaca? Ayer, en su visita a Morelia capital del

estado, el mandatario pre
sentó su plan de apoyo para
la entidad porque, confesó
él mismo, "ya no tengo na
da que me impida venir li
bremente". Como recodará,
e' Presidente López Obrador
Y el exgobernador Silvano
Aureoles terminaron más
que distanciados, sobre todo
luego de que el perredista
acusó que Morena ganó los

pasados comicios en la entidad con ayuda del
narcotráfico. ¿Significa que la ausencia de diez
meses del mandatario en la entidad era solo
por no querer ver al perredista? Más de uno
en el estado se pregunta si la inacción de la
Guardia Nacional en las zonas tomadas por el
crimen organizado tenía tan superfluo trasfon
do. En cualquier caso, los gobiernos morenis
tas, ahora sí, se quedaron sin excusas para
presentar resultados en las zonas más "calien
tes" del país. Dominan gobiernos federal, local
y municipal en lugares como Acapulco y
Apatzingán. Ya sólo queda definir los plazos
para la presentación de resultados.

Silvano
Aureoles

Menos show, más resultados
con EU
::::: El que está involucrándose a fondo con
sus raíces mexicanas es el embajador de Esta
dos Unidos en México, Ken Salazar. La resi
dencia que habita aún no la decora con el tra
dicional arte que cada personaje que allí habi
ta lo hace, pero sí tiene ya colgado un enorme
cuadro de la Virgen de Guadalupe. Además,
el diplomático aprovechó para darse una
vuelta en el Mercado Hidalgo, en la capital
del país, en donde se compró unos cubrebo
cas con la temática del Día de Muertos. Ahí la
lleva el embajador. Quizá no será tan afecto a
presumir sus "baños de pueblo" en Twitter,
como lo hacía su antecesor, Christopher
Landau, pero se espera, por parte de las au
toridades en México, que este representante
estadounidense sí funja como fuerte interlo
cutor con el vecino del norte. Hay que recor
dar que el anterior embajador, designado por
el perdedor Donald Trump, era muy activo
en presumir su gusto por los tacos al pastor y
en postear en redes sociales, pero desde fina
les de 2020, en los hechos, ya era lo que co
nocen, allá como un lame duck (pato cojo).

Un día para los especialistas
::::: Nos cuentan que la Junta Directiva de la
Comisión de Hacienda de la Cámara de Dipu
tados aprobó por unanimidad que se realice
un parlamento abierto para analizar el Paque
te Económico 2022 el próximo lunes 11 de oc
tubre. Nos cuentan que este ejercicio sola
mente durará un día, empezará a las 11 de la
mañana y estarán invitados especialistas, aca
démicos, instituciones, asociaciones sociales,
organizaciones no gubernamentales, cámaras
empresariales, consejos y público en general
interesados en hacer propuestas en materia
de ingresos. Hay que recordar que la Ley de
Ingresos y la Miscelánea Fiscal deben estar
aprobadas antes del 20 de octubre en San Lá
zaro, y antes del 31 de octubre por el Senado
y después vendrá la madre de todas las bata
llas con el Presupuesto de Egresos de la Fede
ración. ¿Jomarán en cuenta alguna propuesta
de modificación? o será como se acostumbra,
un mero ejercicio de desahogo por parte de
los expertos. Nada bueno vaticina el hecho de
que todo quiera resolverse en un día.

Fecha: 10/10/2021

Página: 2

Area cm2: 224

1 / 1

Columnas Políticas

Bajo reserva /Redacción

Redacción

Costo: 31,920

Página 11 de 13



De alcalde a asesor de Batres
::::: Le contamos que a la Secretaría de Go
bierno capitalino, encabezada por Martí Ba
tres, llegó como asesor el exalcalde de Tlá

huac, el morenista Ray
mundo Martínez Vite,
que muchos comentan que
dó en malos términos con

Rigoberto Salgado, exdi
putado local y exdelegado,
cuya aliada Berenice Her
nández, fue electa alcalde
sa. Nos dicen que don Ray
mundo encontró cabida en

dicha secretaría, la cual por
cierto, ha sumado cuadros

políticos como Israel Moreno, exdelegado de
Venustiano Carranza destituido por la Supre
ma Corte de la Nación, en la Subsecretaría de
Coordinación Metropolitana y Enlace Guber
namental. La llegada de exalcaldes al gobier
no capitalino no es extraña, pues ya le conta
mos que Víctor Hugo Romo, quien perdió la
reelección en Miguel Hidalgo, ya despacha en
el Antiguo Palacio del Ayuntamiento como
asesor, pero de la jefa de Gobierno.

Las criticas de Claudio X. González
::::: Nos comentan que este sábado, durante la
presentación de la agenda de trabajo del con
cejal por Alvaro Obregón, Guillermo Ruíz,

en el Centro Cultural San
Ángel, estuvo presente el
empresario Claudio X.
González, quien, nos dicen,
manejó un discurso donde
aseguró que el bloque opo
sitor PANPRIPRD conquis
tó el poniente y que van
juntos por toda la Ciudad
de México. Entre los asis

tentes no faltó quien se sor
prendiera, pues las alcaldías

ganadas por la oposición apenas arrancan, al
gunas ya con polémicas. ¿No tendría que
preocuparse mejor por proponer soluciones a
los muchos problemas de esas demarcacio
nes?, ¿quién es el estridente?, se preguntaron.
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El largo camino de la reubicación
de los afectados en el Chiqumuite
::::: Luego de que el ayuntamiento de Tlalne
pantla, cuyo presidente es Raciel Pérez,
identificó y puso a disposición de los damnifi

cados del derrumbe del ce
rro del Chiquihuite diversos
predios donde podrán cons
truir las 11 casas derribadas,
nos detallan, que será el
Congreso del Estado de Mé
xico el que analice la pro
puesta y haga la transferen
cia de los terrenos, pues son
propiedad municipal, para
que después pasen a manos
tanto del gobierno federal

como del estatal, y ellos los asignen a las fa
milias afectadas desde el 10 de septiembre.
Así, nos señalan, el camino para la reubica
ción de quienes perdieron su vivienda por es
tar en zona de riesgo podría ser largo por la
tramitología. Veremos si los diputados y auto
ridades se ponen las pilas.
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"Seguirán comiendo frijoles y
tortillas", dice delegado federal
::::: Quien "regó bien y bonito el tepache" en
Veracruz, nos platican, fue el delegado de la
Secretaría del Bienestar, Manuel Huerta La

drón de Guevara, luego de
que se detectara que al me
nos mil personas en Xalapa
—la mayoría del sector edu
cativo— se vacunaron con

Pfizer y querían la segunda
dosis a pesar de que ya ha
bían recibido CanSino. Nos

relatan que don Manuel
afirmó que "para evitar ra
cismo en las vacunas, hay
personas que piensan que

con la Pfizer se volverán gringos, que van a
pasar a Estados Unidos sin visa y no es cierto;
van a seguir comiendo frijoles y tortillas", y
remató diciendo que no se va a permitir el
"gandallismo". Lo bueno es que "está en con
tra del racismo".

¿De rivales a compañeros?
::::: Donde se empezó a encender la carrera
por la gubernatura, nos platican, es en Duran
go, aun cuando la elección es hasta el próxi

mo año. Nos comparten
que por el PRI está bien
puesto para ser el abandera
do Esteban Villegas Villa
rreal, a quien se le recuerda
por haber quedado en se
gundo lugar en el proceso
electoral pasado, el cual ga
nó el mandatario José Ro
sas Aispuro (PAN), pero el
"pequeño problemita" que
enfrentará es que priistas y

panistas podrían hacer alianza para poder
vencer a Morena en el estado, por lo que más
de uno levanta la ceja ante la posibilidad de
que los anteriores rivales (VillegasRosas) pue
dan estar unidos por las siglas de sus partidos
y a ver si don Esteban acepta la manita pa
nista. ¡Qué dilema!
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Exalcaldesa en plena jauja
::::: Nos comparten que en Chiapas, la que
traía una sonrisa de oreja a oreja esta semana
por dejar el cargo fue la ahora exalcaldesa de

San Cristóbal de la Casas Je
rónima Toledo Villalobos

(Morena), a tal grado que or
ganizó un "pachangón" al
que asistieron al menos 200
invitados desde Oaxaca. Nos

relatan que doña Jerónima
quiso festejar con todo, pues
al parecer anda feliz de que
se quedó al frente del ayun
tamiento Mariano Díaz
Ochoa (PVEM), aun cuando

no es de su mismo partido, aunque varios se
preguntan si de plano no está preocupada
porque la Auditoría Superior del Estado le pise
los talones por un presunto desvío de 124 mi
llones de la cuenta pública del municipio. ¿O
eso será parte de lo que festejó?

Lupa por agresión a periodista
::::: Los que podrían entrar en el ojo del hura
cán en Hidalgo, nos comentan, son la alcalde
sa de Ixmiquilpan, Aracely Beltrán Contre
ras (PT), y los hermanos Charrez Pedraza:
el exalcalde Pascual y Vicente (PT), quienes
buscan colarse para ser candidatos a goberna
dor. Nos relatan que los tres políticos fueron
señalados por el periodista Roberto Bravo
de estar detrás de la agresión en el rostro que
sufrió hace unos días, cuando realizaba un
enlace en vivo sobre las malas condiciones de
las calles del municipio. Nos dicen que don
Roberto ya había sido amenazado, por lo que
ahora no dudó y levantó una denuncia por
los hechos, mientras los señalados optaron
"por hacer como que la Virgen les habla" y
voltear para otro lado.
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Desde los 12 años

La geopolítica es implaca
ble: si al lado de un país
rico y poderoso hay otro

menos afortunado y en el pri
mero surge imbatible una de
manda de bienes o servicios ile
gales, sean drogas o mano de
obra indocumentada pero bara
ta, se va a dar un intercambio
que a su vez generará un tipo de
vida de la ilegalidad que será so
cialmente corrosivo y muy difí
cil de erradicar mientras persis
ta el gran contraste.
México es vecino, al norte, de

la sociedad más rica del planeta,
pero la nuestra tiene apenas al
30% de sus habitantes como no
pobres y sin carencias, pero a un
42% clasificados como pobres
(cifras del Coneval de 2020). Al
sur, nuestro país es vecino de so
ciedades aún más pobres y que
hoy expulsan un aluvión de mi
grantes que unidos a los que ex
pulsa México se congregan en la
frontera con Estados Unidos
buscando ingresar al país rico. El
resultado es la formación y con
solidación de una estructura cri
minal de brutalidad extrema de
dicada al contrabando surnorte

de personas y drogas y que es tri
turadora, entre otras cosas, de
futuros individuales de muchos
adolescentes y jóvenes fronteri
zos pobres pero urgidos como
pocos de un mínimo de certezas
y esperanzas sobre su futuro.
En un reportaje en el Washin

gton Post (02/10/21), Kevin Sieff
relata un caso paradigmático: el
de un adolescente de Matamo
ros de doce años al que el autor
llama Antonio y al que un com
pañero de escuela engancha
para que se inicie en "arte" de
contrabandear indocumenta
dos a los Estados Unidos. Du
rante seis años Antonio logró
cruzar a Texas tantos sin pape
les como la organización crimi
nal que controla ese tráfico pu
so en sus manos. En esa activi

dad Antonio fue un éxito pues
cobraba cien dólarés por indo
cumentado y en ciertos días pu
do poner hasta diez personas en
manos de sus contactos en Te
xas. Sin embargo, se trata de
una historia que tenía "fecha de
caducidad" y que todos los in
volucrados lo sabían.
Al Antonio adolescente, de

padre ausente, lo reclutaron tra
ficantes de personas y lo man
tuvieron en su nómina por su
capacidad para burlar a la Bor
der Patrol, pero también por su
edad. Quince veces la patrulla
fronteriza lo sorprendió con su
contrabando humano y otras
tantas veces lo tuvieron que de
volver a Matamoros. Y es que
mientras no fuera mayor de
edad, la legislación norteameri
cana impedía poner a Antonio
tras las rejas. Para el adolescente
fronterizo su part time job era
casi un juego que le daba un in
greso y una independencia en
vidiables a ojos no sólo de sus
pares locales sino incluso de
otras clases. Se acostumbró a
una forma de vida que sólo sir
viendo al crimen organizado po
día mantener.
En su relato Steff introduce a

Ivette Hernández, funcionaría
de un centro de atención a me

ñores. Se trata de un esfuerzo del
gobierno por ofrecer alternativas
a los adolescentes que la Patrulla
Fronteriza devuelve a México. El
empeño de la Sra. Hernández es
más que meritorio, busca man
tener el contacto con esos "niños
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del circuito", les ofrece ayuda si
cológica, entrenadores para sus
equipos deportivos, pero al final
sus recursos no tienen posibili
dad de competir con las "opor
tunidades" que les ofrece un car
tel como el del Golfo: dinero, dro
gas, autos y, al final, armas a

cambio de su incorporación ple
na al mundo del crimen en cuan

to llegan a la edad adulta.
Al cumplir 18 años Antonio, el

cartel le entregó un rifle de asalto
y le dio su primera nueva tarea:
asesinar a un rival, a un Zeta. Sin
embargo, el novel sicario falló y

el cartel se lo cobró.
En Matamoros, Antonio entró

a la edad adulta por la puerta del
infierno. La última noticia que la
Sra. Hernández tuvo de Antonio
fue una llamada desesperada de
auxilio, demanda ya imposible
de satisfacer. •

Al cumplir 18 años, el cártel le entregó un rifle de asalte
y le dio su primera tarea: asesinar a un rival, un Zeta.
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Facebook y los herejes
Ün pez le preguntó a otro

pez: —¿Cómo sientes
hoy el agua?

—¿Qué diablos es eso, el agua?
respondió el segundo pez.
Así los humanos del siglo 21 y

la religión del dinero. No la vemos
porque está por doquier —y lo
que predica lo confundimos con
la Naturaleza misma de la vida.
Lo Bueno es lo que nos da di

nero. Lo Malo, lo que nos hace per
der dinero. Los pecadores son los
pobres, por algo son pobres. Los
elegidos de Dios son l os ricos.
Mark Zuckerberg encargó es

tudios sobre los efectos sociales
de la familia de plataformas di
gitales de las que es dueño. Los
resultados fueron alarmantes.
Los algoritmos de Facebook

incentivan los contenidos agresi
vos y falsos —lo que ha virado ha
cia la agresiónylamentiranosolo
los contenidos de FB, sino el de
bate público en el mundo entero.
En Instagram las cosas no pintan
mejor: una de cada tres mujeres
jóvenes que usan Instagram están
enganchadas en un círculo adic
tivo: pasan de la depresión a la
consulta obsesiva de las imágenes
de cuerpos perfectos.

Francés Haugen se despidió
de su trabajo en Facebook, solo
que antes fotocopió miles de ho
jas donde se daba cuenta de los
hallazgos —y atendió el llamado
que un mes antes un periodista
del Wall Street Journal había di
seminado por Pinterest.
La semana que hoy cierra fue

crucial para la salud pública y
para FB. Al inicio, el Wall Street
publicó la primera parte de su
investigación sobre FB; luego,
Haugen dio su testimonio ante
el Congreso y les rogó que regu
laran a su antiguo empleador.
Algo sin embargo ocurrió entre

las entrevistas de la delatora en la

televisióny su comparecencia an
te los senadores. Facebook se cayó
—se calló— más de 5 horas. Lo
mismo Instagram y WhattsApp.
¿Una coincidencia? Más bien

pareció una advertenciadel dueño
de FB a sus usuarios. La disculpa
que Zuckeibeig publicó suena co
mo una amenaza velada, al estilo
de la que enviaría un capo mafioso
a sus clientes cautivos: "Perdón
porlaintermpción.Sécuántocon
fían en nuestros servicios para
mantenerse conectados con las
personas que les importan".

A esto hemos llegado con los
dueños de los monopolios globa
les. Dicho simple, los Amos de la
Especie se niegan a obedecer a los
gobiernos, y menos a las voces de
sus usuarios, amparados en la Re
ligión del Dinero, que entre otras
certezas proclama que la propie
dad privada, es privada.
¿Es eso cierto? ¿Puede un con

sorcio afectar la salud de sus
usuarios, impunemente? ¿La ley
del mercado es la Ley de Dios?
En México ya vimos este dra

ma en la maqueta de un pequeño
consorcio nacional. Durante la
pandemia, el Grupo Salinas forzó
a sus 180 mil asalariados a seguir
trabajando, cuando el resto de las
empresas habían acatado las ór
denes de laautoridad de cerrar sus

locales de trabajo y de ven
ta. El gobierno, dicho sin
adornos, se dobló. No
hizo nada en defensa de
los 180 mil trabajadores
ni de los usuarios de

Grupo Salinas. Salvo
honrosas excepcio
nes, la prensa y los
distinguidos co
mentócratas nacio
nales no tocaron el

asunto, aterrados por
la posible retaliación
del viqlento dueño del
GrupoiY hoy mismo el

Grupo anuncia en sus lo
cales comerciales y su
televisora su nuevo lo

go triunfal.
"Somos imparables". Vere

mos hasta cuándo los consorcios
son imparables. En los próximos
años veremos si el poder político
sigue renunciando a Controlar
los. Y si el poder político sigue en
su abdicación* todavía nos falta
rá ver que la población civil se
quede sin reacdonaf.
Durante la cáídade las tres pla

taformas de Zuckerberg, algunos
mensajes irónicos circularon por
Pinterest "¿Por qué no le tumba
mos sus plataformas a Z durante
un día completo, mediante una
huelga de usuarios?", preguntó un
usuario. "Oye, qué buena idea",
respondió otro. Y otro: "¿Cuántos
billones calculas que perdería ese
día Mr. Zuckerberg?
Bienvenidos ala revuelta délos

usuarios. Bienvenidos al creci

miento del batallón de los herejes
de la religión del dinero. •

Bienvenidos a la revuelta de los usuarios y al creci
miento de los herejes de la religión del dinero.
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Michoacán:
gobernar el infierno
Silvano Aureoles se despidió

de la gubematura de Mi
choacán el último día de

septiembre con una serie de tuits
en la que aseguró haberse "jugado
la vida" durante su gestión. Pero
en los próximos meses podría caer
en la cárcel a juzgar por las eviden
cias de desfalcos al erario estatal, a
lo que se suman presuntos desvíos
de fondos federales, corrupción
galopante y tolerancia hacia el cri
men organizado.
Esta es la herencia que recibió el

nuevo mandatario, el morenista
Alfredo Ramírez Bedolla, que en
marzoeraaspirantealaalcaldíade
la capitalina Morelia, pero le cayó
encima la postulación para gober

nador luego de que el abanderado
inicial, Raúl Morón, fue defenes
trado por la autoridad electoral. El
estado agrega una rebatinga polí
tica entre el mandatario formal, el
fallido equipo de relevo y varios
exgobernadores, entre ellos Leo
nel Godoy, actual diputado fede
ral. Y por si algo faltara, presuncio
nes de injerencia del crimen orga
nizado en los pasados comicios.
Ramírez Bedolla luce atrapado

por una deuda pública de 21,000
millones de pesos —que creció sin
control y a corto plazo, bajo Aureo 
les Conejo—; cuentas por pagar
superiores a 13,000 millones y
adeudos de 6300 millones al IS
SSTE y al IMSS. La Auditoría Su
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perior de la Federación no halla
contratos por casi 1,700 millones
de pesos con cargo a partidas fe
derales. En suma, un "hoyo" de ca
si 50 mil millones de pesos.
En la caja se sólo hallaron fon

dos para salir adelante este mes.
A partir de noviembre, cubrir los
gastos de sueldos, honorarios,
aguinaldos y pensiones para bu
rócratas estatales y la legendaria
Universidad Nicolaíta requerirá
5,000 millones de pesos.
Como un recurso desespera

do para impugnar los adeudos
heredados, Ramírez Bedolla re
veló un primer bloque de evi
dencias sobre gastos excesivos
de su antecesor para renta de ae
ronaves, pero lo más grave es que
la falta de pagos desarticuló los
sistemas de seguridad en la en
tidad, incluidas las cámaras de
vigilancia y el denominado C4.
Son de esperarse más denuncias
similares, sobre otros rubros.
El telón de fondo de este in

fierno es el crecimiento de al me
nos nueve bandas del narcotrá
fico en territorio estatal, incluida
la llamada Nueva Familia Mi

choacanay el Cartel Jalisco Nue
va Generación, que conduce un
michoacano, Nemesio Oseguera
"El Mencho", el capo más peli
groso del país.
Se asoma apenas la radiogra

fía de una descomposición ge
neral en Michoacán, que Silvano
Aureoles no podrá ocultar aun
sentándose de nuevo fuera de
Palacio Nacional dotado de una

modesta silla y unos cuantos pa
peles bajo el brazo.

Apuntes:
Tras una serie de acciones judi

ciales desarrolladas en los años re
cientes contra funcionarios de se

gundo nivel durante la pasada ad
ministración en la ciudad de Mé

xico, la actual jefe del Gobierno ca
pitalino, Claudia Sheinbaum, ha

dado luz verde para proceder di
rectamente contra su antecesor,
Miguel Ángel Mancera, y su primer
círculo de colaboradores, de acuer
do con reportes allegados a este es
pacio. Mancera es hoy senador.
Denuncias formales podrían ser
presentadasenlaspióximas sema
nas, tanto por delitos ligados con
operaciones financieras e inmobi
liarias con recursos de origen ilíci
to, lo mismo que el desvío defon
dos públicos inicialmente asigna
dos a fines como la reconstrucción
tras los sismos de 2017 ooo Siguen
fluyendo indicios sobre la fortuna
acumulada por Juan Vergara Fer
nández, ligado al escándalo de em
presas de fachada de los Álvarez
Puga y poderoso secretario de Fi
nanzas del gobernador de Quinta
na Roo, Carlos Joaquín González,
entre 2016 y 2018. Vergara arrendó
en Cancún, bajo montos millona
rios, oficinas al consorcio "Acus
tik", encabezado por Roberto
Arandia, que documentó a este es
pacio no haber sido socio de aquél,
como se dijo aquí. •

rockroberto@gmall.com

9Alfredo Ramírez Bedolla luce atrapado por una deud
oública de 21,000 millones de pesos —que creció si
control y a corto plazo, bajo Silvano Aureoles Conejo.
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ElarteZen
y la seducción

No todo lo que se ve a pri
mera vista es lo que pare
ce. Esto se descubre al

comprender la profundidad y el
significado de las pinturas zen.
Los monjes que los realizan

pasan horas y horas de práctica
en concentración y meditación
para transitar de la simple per
cepción ordinaria al mundo de la
iluminación. La iluminación en

tendida como la capacidad de
sentir un momento de claridad y
gozo más allá de lo obvio, en el
que todo es perfecto.
A pesar de haberlas visto mu

chas veces, no las había compren
dido. Se trata de aquellas que tie
nen una base blanca, del tono de
la tela, y en las que sólo se aprecian
unos cuantos trazos o pinceladas
de tinta negra o gris. Por lo general
son de origen japonés o chino, a
simple vista me parecían poco in
teresantes, incluso algo naive.
Eltrucoesvermásalládelaspin

celadas. Se hace de la misma ma
nera en que se mira un enigmático
cuadro de ilusión óptica, en el que
podemos ver, por ejemplo, un pato
o un conejo. Para ser capaces de
apreciarlos se requiere un cambio,
un switch mental que modifique la
percepción. Así, el arte Zen es un
método para buscar la verdad, otra
dimensión de la conciencia y el
misterio que se encuentra precisa
mente en la nada, en ese vado del
fondo blanco en la pintura.

Dicho arte tiene varias capas de
profundidad que el observador
despierto y en el presente puede
apreciar, incluso entrar al mundo
sin palabras, más allá de lo obvio
y de la "realidad". Esa es su ma
gia. Lo podemos apreciar tam
bién en los jardines o espacios
planos de arena con una que otra
piedra, rodeadas por anillos que
simulan ondas en el agua, crea

dos por medio de un rastrillo.
Su propósito es invitarnos a en

trar a la vasta dimensión de la con
ciencia a la que sólo se llega desde
un plano sutil y poderoso: el ser; no
desde los ojos como fuente de in
formación directa, ya que estos sólo
son el vehículo de la percepción.
Llegar a ese lugar es mirarse en

un espejo que refleja la perfección
que ya somos. Y en eso radica su
belleza y su misterio.
La vida es como el arte
En el mundo todo es cuestión

de interpretación. Podemos verlo
sólo desde la superficie, o bien, a
través de la conciencia, sumergir
nos más allá de las formas y en
contrar el verdadero sentido que
unifica todo y a todos.
Cada minuto del día elegimos

cómo queremos ver e interpretar
"nuestro" mundo individual, lo
cual, finalmente, determina nues
tra calidad de vida. La postura que
tomemos será la que gobierne
nuestra percepción, nuestro sen

tir, nuestro actuar, nuestro pensar,
nuestra salud, ¡todo! Y cuando ele
gimos trascender lo obvio, la
transformación es absoluta.
El reto es que nuestro ego es un

ávido intérprete de la superficie.
De inmediato etiqueta las cosas
como "bueno o malo", quedándo
se en las pinceladas del cuadro. En
especial, cuando pasamos poruña
crisis aparecen los juicios, el mie
do y la ansiedad.
Mientras, durante ese proceso

de despertar al que todos aspira
mos, un día podamos vislumbrar,
que sí es verdad, hay otra dimen
sión, un espacio de serenidad más
allá de lo obvio; que según se sabe,
una vez que lo visitas sientes el de
seo irresistible de volver. Lo que es
un hecho es que, iniciado el cami
no, no hay paso atrás.
A veces la ruta es difícil, dolo

rosa, mas confiemos en que siem
pre hay un llamado, algo en nues
tra naturaleza que nos insiste en
transitarla para colaborar así, a
que la conciencia universal tam
bién se expanda.
Finalmente eso es lo que el arte

zen intenta lograr: seducir al ex
pectador, a convertirse en anhe
lante buscador de ese mundo sin
palabras y convertirlo en una mi
sión de vida. •
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IíA la salida! El diputado del PAN, Ricardo
• Rubio, retó al presidente de la Mesa Directi

va del Congreso, Héctor Díaz Polanco, de Morena,
a debatir "abajo de la tribuna", porque, según argu
mentó, ha permitido que los morenistas rebasen el
tiempo límite para exponer sus puntos, mientras que
a la oposición no se le permite alargar ni un minuto
las exposiciones. "¡Bájese aquí, señor presidente de la
Mesa Directiva, y debata con un servidor sobre el uso
faccioso de la tribuna! ¡Lo reto, presidente, estamos
cansados desde la oposición de que se pase de listo!",
gritó Rubio. Obvio, generó molestia a la bancada de
Morena, que estaba dispuesta a pasar a otro nivel. No
se calienten, mejor, más leyes y menos exabruptos.
2 Llave abierta. El embajador de Estados Unidos

• en México, Ken Salazar, informó que los recur
sos de la extinta Iniciativa Mérida seguirán fluyen
do, aunque, eso sí, habrá mayor coordinación con el
gobierno mexicano. "Aprendimos mucho y tenemos
inversiones en muchas cosas. Mirando adelante, ese
dinero sigue, ahora vamos viendo exactamente dón
de se va a ir, pero lo vamos a hacer en colaboración
con el gobierno mexicano", dijo, un día después de
que México y EU alcanzaron un acuerdo en la lucha
antidrogas. El pacto suscrito en México durante la vi
sita del secretario de Estado estadunidense, Antony
Blinken, Entendimiento Bicentenario, da continui
dad a los esfuerzos de ambas naciones. La colabora
ción binacional a su máximo nivel en años.

3 Confianza. Hay firmeza en la mano de Claudia
• Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de

México. Descartó que se suspenda el servicio del Me
tro luego del amago del Sindicato Nacional de Traba
jadores del Sistema de Transporte Colectivo. Aseguró
que las negociaciones del contrato colectivo con los

trabajadores del Metro llegarán a un acuerdo y no
habrá afectaciones al servicio. El anuncio de paro
sindical el próximo jueves 14, "es normal", en el con
texto de las negociaciones salariales. "Vamos a lle
gar a un acuerdo. Yo estoy convencida", dijo después
de la gira de trabajo por Iztacalco, en donde entregó
apoyos para vivienda. No hay de qué preocuparse.
4 Acuerdos colaterales. Además de los acuerdos

• logrados durante la visita de funcionarios es
tadunidenses de alto nivel a México, Adán Augusto
López, secretario de Gobernación, llamó a encontrar
estrategias para construir comunidades más segu
ras, a lo que Alejandro Mayorkas, encargado de la
seguridad nacional en Estados Unidos, subrayó que
el nuevo pacto deberá centrarse en las causas de la
inseguridad. Se cerró la Iniciativa Mérida, impulsa
da por el expresidente Felipe Calderón, artífice de la
llamada guerra contra el narcotráfico, que provocó la
enorme espiral de violencia criminal que aún sacude
al país. El titular de la Segob, presente en la recons
trucción del país que dejaron.
5 Insuficiente. Nacido en 1989, el Sol Azteca,

•emblema adoptado por el PRD desde su funda
ción, dejará de brillar antes de que termine el año,
como parte de la refundación del partido, para con
vertirse ahora en una nueva fuerza socialdemócrata.
El PRD está en una disyuntiva: cambiar de logotipo y
de nombre. Ha encargado a distintas consultorías es
tudios para determinar una nueva imagen, además,
iniciará mesas de trabajo con la militancia para defi
nir lo que será el nuevo instituto político. Estephany
Santiago, secretaria nacional de Comunicación Po
lítica del CEN del PRD, expuso que ya está en discu
sión la creación de un nuevo emblema y partido. El
efecto Alejandra Barrales los mandó a la lona. Le
vantarse costará más de lo que imaginan.

Fecha: 10/10/2021

Página: 13

Area cm2: 239

1 / 1

Columnas Políticas

Frentes Políticos/ Redacción

Redacción

Costo: 16,995

Página 12 de 12

Powered by TCPDF (www.tcpdf.org)

http://www.tcpdf.org


Tercera dosis
de la vacuna
• Frente a la relativa estabilidad de muchos

componentes del virus podemos sospechar que la ;
inmunidad permanecerá quizá durante algunos años.!

Existe mucha agitación en los medios de comunicación
provocada por el tema de la aparente necesidad de aplicár
un tercer refuerzo de las vacunas que previenen la enfer
medad de covid19.

El primer argumento emerge de las farmacéuticas sin
absolutamente ninguna base científica, simplemente "sos
pecharon" de forma muy oportuna para sus intereses eco
nómicos, que quizá una dosis de refuerzo podría servir
para atajar la epidemia. Por supuesto, es de reconocer la
voluntad, el capital y los esfuerzos que invirtieron para
obtener vacunas a velocidad estratosférica, nunca se había
podido tener un biológico eficaz en tan corto tiempo, pero
su reciente reacción me parece que deriva de sus ánimos
para reponer el capital.
El virus y la enfermedad son nuevos, no existían en

la faz de la tierra y, por tanto, apenas a dos años, nadie
puede predecir con exactitud el comportamiento de la
enfermedad a lo largo del tiempo, mucho menos la ca

pacidad que tendremos las per
sonas para conservar nuestras
defensas.
Existen virus muy cotidia

nos, que causan enfermedades
como el sarampión o la rubéola
que provocan inmunidad per
manente, es decir que nunca
nos enfermaremos de nuevo,
por lo menos de forma grave, y

hay otros que cambian tan rá
pido como el de la.influenza,
que requiere una inmunización
anual para estar razonablemen
te protegidos.
No sabemos cuál será el

comportamiento tanto del vi
rus como de nuestros organis
mos, pero frente a la relativa
estabilidad de muchos com

ponentes del virus podemos
sospechar que la inmunidad
permanecerá quizá durante al
gunos años.

El argumento de las empre
sas es muy difícil de combatir

cuando la epidemia no ha terminado por una razón muy
simple: frente al alud de contagios y casos nuevos, siem
pre ocurre que se presentan los casos raros, extraños y que
en condiciones normales nunca ocurren.

Hay anécdotas documentadas, incluso con fotografías,
de personas con secuelas neurológicas durante la epide
mia de la mal llamada "gripe española", casos que al día
de hoy prácticamente no existen.
Hoy vemos casos raros de personas que enferman

de covid19 a pesar de haber sido vacunados y pode
mos apreciar también complicaciones extrañas que
seguramente el año próximo no volveremos a ver.
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Las farmacéuticas sabían que frente al panorama des
crito, en un instante pasaría de ser un tema médico para
convertirse en un asunto político. !

De hecho, el presidente loe Biden se aplicó una tercera
dosis frente a las cadenas de televisión, por la simple ra
zón de que Estados Unidos, hoy, tiene exceso del biológico
y cerca de 80 millones de personas que han decidido no
vacunarse por razones muy extrañas.

Su intención es muy clara y está en relación a mostrarle
al pueblo estadunidense que las vacunas son por com
pleto seguras, tanto que su líder máximo se la aplica más
veces de lo necesario.

México hoy no puede darse ese lujo, no nos sobran las
vacunas. Debemos seguir vacunando a toda velocidad y
el día que toda la población susceptible esté inmunizada
y nos sobre biológico, podremos discutir el asunto de la
tercera dosis. Hoy por supuesto que no.

El argumento de
las empresas es
muy difícil de
combatir porque
frente al alud

de contagios
siempre se
presentan los
casos extraños.
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ÍGÉNESIS/TONYA GREEN
Don Alfredo, se sabe con alguna certeza de quien escribió el

I Génesis, o a quién se le da más reconocimiento?
| R. Doña Tonya, no hay consenso aparte'de que no tiene un
único ni principal autor. Esto se debe a que los investiga
dores, generalmente, están de acuerdo con que Génesis es
una colección de múltiples narrativas que fueron construidas
individualmente y eventualmente ensambladas en un solo
texto durante mucho tiempo. Según The Oxford Companion
to the Bible, se necesitaron cientos de años para lograrlo. Con
eso en mente, es bastante inútil preguntarse sobre el autor de
Génesis, ya que muchas personas anónimas y desconocidas

podrían reclamar al menos una parte del mérito. Es más útil
pensar en el tipo de grupos que habrían producido estas his
torias y por qué temas como la creación, el linaje y un dios
monoteísta eran tan importantes para ellos y su sentido de
identidad.

Es probable que los fragmentos de la historia de origen,
ocasionalmente interconectados y, a veces, fragmentarios,
también provengan de historias orales que habían existido
durante generaciones antes de que finalmente se escribie
ran. De hecho, como argumentan los teóricos a los qué hace
referencia la revista Oral Tradition, Génesis no tiene sentido
a menos que acepte que gran parte de él comenzó como
relatos contados de boca en boca, en lugar de escritos de
inmediato.

SOCIALISMO/SAÚL SOLÍS
¿Este socialismo que practican los países que se menciona
ron, se inspiran en la teoría marxista o nada que ver? Hasta
donde yo entiendo, Marx postuló que el socialismo es una

etapa de su teoría, en donde se prepara la extinción del Es
tado como gobierno para finalizar en una sociedad sin clases
sociales, no pobres, no clase media ni mucho menos ricos;
es decir, el comunismo, el paraíso terrenal perdido, en don
de se satisfagan todas las necesidades materiales, sociales
y espirituales. Parecido a la promesa religiosa cristiana de
la vida eterna, destruir al diablo para vivir en el edén, sin el
pecado de Adán y Eva. Saludos.
R. Don Saúl, la mayoría de las economías no se han movido a
ser de propiedad social, así que no, sin "transpiración" marxista.
JOSÉ RAMÓN
La gente se deja llevar por el apasionamiento y no distingue
entre el socialismo teórico (o sea, los planteamientos, la pro
puesta, digamos que el lado bonito) y el socialismo práctico
(la realidad que a diario padecen casi todos los habitantes
de los países socialistas, excepto los dirigentes que viven
como reyes). La diferencia entre capitalismo y socialismo
es que en el primero, cualquier persona puede enriquecerse
explotando a los demás (o convertirse en explotador); en el
socialismo, los dirigentes monopolizan la explotación para
que ellos y sólo ellos vivan con grandes lujos y confort, mien
tras el pueblo al que dicen representar se hunde en la mise
ría, aunque adoctrinado en el sentido de que los dirigentes
buscan la igualdad. La estrategia de comunicación de los
socialistas es la misma que le critican a las religiones. Y hasta
ahora, ningún socialista teórico me ha sabido explicar obje
tivamente la diferencia entre burgués y proletario. Saludos.
R. Don José Ramón, entiendo que el sistema que usted

escribe es aquel en el que todos están igual de pobres, aspi
rando a clase media, ¿sí?
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De Guatemala a guatepeor
• Han transcurrido 40 días desde que se instalo la Segunda Legislatura del
Congreso de la CDMX, se han realizado 10 sesiones ordinarias, pero aún
no se han instalado las comisiones ni comités

%No hay forma de explicar cómo es que el nuevo Congreso
£de la Ciudad de México sigue fracasando en su gestión. Le
| fallamos a la ciudadanía que confió en nosotros
¦jipara velar por sus intereses; peor aún, violamos
| la ley que nosotros mismos aprobamos.
* Han transcurrido 40 días desde que se instaló
f la Segunda Legislatura del Congreso de la CDMX,
f se han realizado 10 sesiones ordinarias, pero aún
: no se han instalado las comisiones ni comités,
| por lo que, para efectos prácticos, no estamos
f cumpliendo con nuestro deber.
i. En la naturaleza del Congreso se encuentran
¿2 dos funciones primordiales: legislar el marco ju
" rídico de la CDMX y fiscalizar al gobierno en tur
f no. En ambas tareas estamos fallando

La Legislatura que nos antecedió se instaló el
17 de septiembre de 2018, y en tan sólo 10 días

£ en su cuarta sesión ordinaria estableció sus
¡i comisiones. Ahora, a más de un mes de trabajo,
el grupo parlamentario mayoritario de Morena ha sido in
capaz de coordinar los inicios del trabajo legislativo, con lo

* cual hemos perdido un 25% del primer periodo ordinario de
| sesiones, y es tiempo que no regresará.

¿Cuál es el impacto de no contar con comisiones instala
I das dentro del Congreso? No se puede legislar. Es así de sen
* cilio. Las iniciativas presentadas no tienen una comisión que
« las dictamine; lo mismo ocurre con los puntos de acuerdo, los
«v
r —¦

cuales deben ser discutidos al momento que son presentados
ante el pleno y, de esa forma, es más sencillo descartarlos.

He tenido el privilegio de servir en distintos
Congresos y puedo decir, con todo conocimiento
de causa, que se extraña a Alejandro Encinas, a
Ernestina Godoy y a aquellos que sabían hacer
política pese a la oposición. Me atrevo, incluso,
a decir que se extraña al PRD, a quien mal que
bien y pese a sus excesos, sabía conducir a las
mayorías y hacer acuerdos políticos.

En contraste, esta mayoría de Morena parece
no saber hacia dónde se dirige. A tan sólo unos
días de trabajo legislativo, pinta para ser, inclu
so, menos productiva que la anterior: Insisto, es
inadmisible que no se hayan instalado las comi
siones; es más, ni siquiera hemos podido iniciar

la glosa del Tercer Informe de Gobierno, gracias a la inutilidad
del partido en el poder.
La Unica beneficiada con este desastre es la jefa de Go

bierno, Claudia Sheinbaum. Ya sea por complicidad o por
incapacidad, la mayoría de Morena ha impedido la fiscaliza
ción del gabinete para que rinda cuentas sobre la gestión y
resultados del gobierno, de la misma manera en que las ini
ciativas que se han presentado sufren el sueño de los justos.

El grupo
parlamentario
mayoritario
de Morena ha

sido incapaz
de coordinar
los inicios

del trabajo
legislativo.
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Con abrazos no
balazos... ¡nada!
Tasa de letalidad aquí 7.57%...
en el mundo 2.04 por ciento.

Más allá del discurso de supuesta sustitución de una política
bilateral claramente asistencialista en materia de seguridad,
como describió Marcelo Ebrard Casaubon a la Iniciativa
Mérida, por la denominada Entendimiento Bicentenario,
cuyo sustento, se asegura, no es otro que la identificación y
alineamiento de "coincidencias y prioridades" entre ambos
países avanzará, irremediablemente, hacia el fracaso si a
nivel interno, Andrés Manuel López Obrador y su gobier
no no asumen la responsabilidad de combatir y erradicar
al crimen organizado con miras a controlar la (creciente)
violencia para preservar y mantener la paz pública.

Está claro que, nos guste o no, insistir en mantener como
política pública aquello de los "abrazos, no balazos", no
hará sino preservar y agravar el actual estado de cosas, y
claro, evidenciará lo irrisorio de la nueva prédica según la
cual "el éxito de esto no se va a medir porque se capture un
capo y se haga una gran conferencia de prensa (sino) porque
haya menos homicidios en México y menos consumo de
drogas" en Estados Unidos.

Debe quedar claro que una cosa sin la otra, prevención
sin combate a los diferentes cárteles algunos de cobertura
transnacional, como se definió el jueves o viceversa como
se quiera, simple y sencillamente
no conducirá a ninguna parte.
Pensar que la paulatina

entrega, por decisión u omisión
de cada vez más amplios
territorios y, presumiblemen
te, importantes posiciones de
poder a los cárteles o sus re
presentantes no será nunca una
alternativa con posibilidad de
éxito, aun cuando al más alto
nivel del gobierno federal y sus
contrapartes la administración

Biden en este caso trabajen
en la consolidación de progra
mas que potencien sus coinci
dencias, busquen empatar sus
políticas en materia de desarro
llo socioeconómico, inversión
u otras, ignorando, insistamos,
la grave realidad existente en el
ámbito de la seguridad, migración y/o contención y even
tual erradicación del trasiego de fentanilo o precursores
químicos.
Aceptemos pues que, a diferencia de la desechada

Iniciativa Mérida, que privilegió el otorgamiento de ayuda
financiera y armas a México no rindió el fruto esperado
de controlar la violencia y devolver la paz a nuestro país
ni contuvo el trasigego de drogas hacia Estados Unidos, el
acordado Entendimiento Bicentenario sí lo consiga. Una
apuesta muy arriesgada, sin duda.

O,ASTERISCOS
* Merecido, sin duda, el homenaje que en el marco del Bi
centenario de su fundación se rindió a todos y cada uno de
los miembros de la MarinaArmada de México, actuales y
ya fallecidos, así como la remembranza que de su aporte a
la defensa y mantenimiento de la seguridad han realizado
a lo largo de dos centurias; hoy especialmente en la lucha
contra el crimen organizado.
* Ahora sí que, al margen de tomar "otros datos" siempre
sin sustento, lo cierto es que la consideración presupuestal
de un alza de 4.4% en la captación de inversión extranjera
en 2022, simple y sencillamente carece de sustento en las
más diversas estimaciones realizadas por organismos na
cionales y globales, esos sí totalmente confiables.

Veámonos aquí, mañana, con otro asunto De naturaleza
política.
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Debe quedar
claro que
prevención
sin combate a
los diferentes
cárteles no
conducirá a
ninguna parte.
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De qué lado está?
• Pasan los días y el discurso que polariza no se
detiene, se esparce, ya echó raíz.

¿Usted de qué lado está? ¿A favor o en contra de la violen
cia? ¿A favor o en contra de la corrupción? ¿A favor o en
contra de la delincuencia? ¿Está de lado de los buenos o
de los malos? ¿Está con los conservadores o los liberales?
¿Aspiracionista o conformista? ¿Quiere pagar más o menos
por* la energía y el gas? ¿Quiere enjuiciar o perdonar a los
expresidentes de México? ¿Quiere mantener o revocar el
mandato del Presidente de la República?
las respuestas son obvias, porque las preguntas también

lo son. Planteadas así parecería que se apuesta por lo co
rrecto, pero la realidad de este país no es tan simple. Hay
rezagos, carencias, abandono, omisiones, arbitrariedades,
ilegalidades, apuestas fallidas de administraciones pasadas
y de la actual que profundizaron las desigualdades y los
problemas.

Pasan los días y el discurso que polariza no se detiene,
se esparce, ya echó raíz. Se abona con el ultimátum, la in
timidación o la exhibición de quienes no piensan u opinan
igual. Divide y vencerás,..
Ahora, los partidos políticos deben elegir de qué lado

están y hacerlo público o serán exhibidos, ¿por pensar di
ferente?, ¿o porque les guardaron sus trapos sucios para
mostrarlos en el momento más conveniente?

Cuando el Congreso de la
Unión inicie la discusión de la
reforma eléctrica, muchos legis
ladores tendrán presente las pa
labras pronunciadas en Palacio
Nacional:

"¿Estás a favor de las empre
sas extranjeras que reciben sub
sidio y que nos pueden llevar a
una crisis de apagones o de au

mento en las tarifas, como está
sucediendo en España? Si se de
cide apoyar a la Comisión Fede
ral de Electricidad, que es una
empresa pública, vamos a tener
la garantía de que no va a faltar
la energía eléctrica, que no va a
haber apagones, pero además de
que no va a aumentar el precio
de la luz".
Los legisladores fueron em

plazados a manifestar si están a
favor del pueblo, del consumi
dor, del usuario o a favor de las
empresas y de los grupos de in
tereses creados. Si se les ocurre
pensar diferente será "traición a
la patria".

El asunto de la reforma eléc
trica evoca una petición añeja, un estilo de gobernar, una
exigencia radical. El 6 de junio de 2020, desde Minatitlán,
Veracruz, el jefe del Ejecutivo pidió que "cada quien se
ubique en el lugar que corresponde, no es tiempo de si
mulaciones o somos conservadores o somos liberales, no
hay medias tintas (...) o se está por la transformación o en
contra de la transformación del país; se está por la hones
tidad y por limpiar a México de corrupción o se apuesta a
que se mantengan los privilegios de unos cuantos a costa
del sometimiento y empobrecimiento de la mayoría de los
mexicanos, es tiempo de definiciones".

En la pregunta está la trampa, porque no hay persona
que acepte públicamente que está de lado de los corruptos
o de los delincuentes o, ¿usted sí?

Y aun con la respuesta obvia, los delitos y las irregula
ridades no se castigan. ¿Sabe usted a quiénes detuvieron
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o sancionaron por la presunta corrupción en las estancias
infantiles, por las fallas en el suministro de medicamentos
oncológicos y de todo tipo en los hospitales públicos, por
los malos manejos en el Seguro Popular, por el robo de
combustible?

Perdón y olvido para los malos de la historia, abrazos
para los capos del narcotráfico y los delincuentes "son se
res humanos que merecen nuestro respeto" (16 de febre
ro de 2020, Tepatitlán, Jalisco, mensaje ante integrantes
de la Guardia Nacional); persecución y exhibición para los
intelectuales y los científicos.

¿De qué lado está? Tome en cuenta que los que viven en
la colonia Del Valle (en la CDMX) son de la clase media, as
piracionistas, con un pensamiento conservador que supera
a los que habitan en Las Lomas.

Si está con las madres y padres que exigen medicinas o
vacunas para sus hijos, con el personal médico que protesta
porque no les pagaron y no hay insumos en los hospita
les públicos, o con las mujeres feministas que dicen alto
a la impunidad y la violencia, corre el riesgo de ser seña
lado como un conservador que se deja manipular por los
adversarios.

¿Buenos y malos? No caigamos en esa trampa.

O,DM
"Cuando teníamos un país de partido único, estábamos
convencidos que cuando hubiera elecciones libres sería
mjejor (...), pasamos a un mundo con elecciones competi
das y vigiladas; pero esta realidad «o fue mejor...

"Caen las esperanzas, caen las grandes promesas; pero
hay que reconocer que éstas también llevaron a callejones
sin salida. Las esperanzas desmesuradas no necesaria

mente son positivas, tenemos que aprender a vivir dentro
de la crisis", le dijo luán Vlfloro a mi compañera Virginia
Bautista, a propósito de su nueva novela La tierra de la
gran promesa El escritor reflexiona sobre México como la
tierra de las promesas fallidas (Excéblor, 07/10/2021).

"Caen las

esperanzas,
caen las grandes
promesas; pero
hay que reconocer
que éstas
también llevaron

a callejones
sin salida. Las

esperanzas
desmesuradas no
necesariamente

son positivas,
tenemos que
aprender a vivir
dentro de la

crisis

luán Villoro
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LOS PERRIPATÉTICOS
Caminar es tan natural para el hombre como respirar. Uno
de los momentos más determinantes de la evolución huma
na, tal como lo señala Yuval Noah Harari en su libro Sa
piens. De animales a dioses, se dio hace aproximadamente
dos mil siglos cuando el Homo sapiens aprende a erguirse
y caminar en dos pies. Descubre también la capacidad de
asociación cooperativa y flexible y eso representa otro gran
salto, sabemos que ninguno de los grandes avances de la
humanidad se sostiene en el individualismo y siempre han
sido y son producto de la actuación e interacción colectiva.

Hoy junté en un solo coctel lo que sucede en mis paseos,
significan un tiempo reservado para mí, para pensar, rela
jarme, reflexionar y planear. Casi siempre franqueado por
mis perros y algunas veces también en la compañía de algún
conversador interesante, fue así que recordé la escuela de
los peripatéticos que fundó Aristóteles y de ahí el simplón
neologismo que me he sacado de la manga: peripatético.
Es cierto que el filósofo utilizaba sus paseos para enseñar y
debatir, se rodeaba de sus alumnos recorriendo los jardines
del Liceo mientras impartía sus cátedras, allí nacieron las
diferencias de pensamiento con su maestro Platón, allí se
habló por vez primera de la metafísica como madre de to
das las ciencias y se profundizó en el estudio de la lógica. Lo
mío no tiene tal trascendencia, al menos no para los demás,
aunque puedo apuntar que en esas caminatas he tomado
decisiones fundamentales para
mi vida, he ahondado en los pros
y los contras de algún proyecto o
encontrado la inspiración, no sólo
para lo que escribo, sino también
para influir en lo que siento. Yo,
que soy de trasero inquieto y que
se me complica la solemnidad y
el rigor del tapete para meditar, lo
logro a mi manera en muchas de

estas caminatas, sintiendo cómo
las ideas fluyen a través de mi ca
beza sin detenerme en ninguna y
encontrando en esa desconcen
tración aparente la mayor rela
jación, lo que, a mi entender, es
el objetivo primario de la medi
tación. Mantengo habitualmente
conversaciones telefónicas con

mis hijos, con mis hermanos,
puedo jugar al trovador románti
camente con La Unagi e incluso abordar temas de negocios
con socios y clientes. Otras veces, camino como abstraído y
puedo perderme en la observación de una flor, de una piedra
o una ardilla sin más sensación consciente que la paz que me
otorga el dulce descanso de la mollera. Y aparte de todo este
ejercicio mental hay algo en este tiempp de caminar, algo
que tiene resultados tangibles en mi cuerpo, no he subido
de peso y me siento fuerte y sano.

Los amantes de los perros solemos empatizar entre noso
tros, muchos frecuentamos los mismos parques y las mismas
rutas y ya nos conocemos al menos de vista, generalmente la
gente es afable cuando pasea y no es raro entablar conver
saciones con desconocidos a partir del saludo y los juegos
de nuestros canes; mis loberos son por demás amistosos,
conscientes de su portentoso tamaño son realmente con
descendientes y rehuyen a la confrontación, eso es algo de
lo que aprendo cada día, no es raro ver a mi cachorrito Fen
to, con sus casi 50 kilos, alejarse de un chihuahua que tenga
pocas ganas de confraternizar. Yo me fío de su instinto, si
bien desconfío de aquellas personas a las que no les gustan
los perros, no tengo ninguna duda en descartar automática
mente a alguien que no les agrade a los míos.

Y ya metidos en hablar de perros, de caminar y un poqui
to de filosofía, les dejo aquí un par de reflexiones de dos de
mis favoritos que quizá ayuden a redondear mi texto... decía
Friedrich Nietzsche "todos los grandes pensamientos se
conciben al caminar". Y fue el propio Platón quien afirmaba
que "los perros tienen alma de filósofos".

Los amantes
de los perros
solemos
empatizar
entre nosotros,
frecuentamos
los mismos
parques.
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Rayuela

¿Esta nueva provocación
del señor Lozoya se la
instruyó también el juez
español Baltasar Garzón?
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¿Guerra nuclear preventiva
de EU contra China por Taiwán?
ALFREDO JALIFERAHME

Arrecia la escalada militar
del pacto de defensa Aukus (https://
bit.ly/3FpuUe2) y China en la región

más incandescente del planeta (https://bit.
ly/3oLboCO): el volcánico estrecho de Taiwán 
que separa de 180 km a la renegada isla secesio
nista de su madre patria, donde se escenifica
simultáneamente, de manera paradójica, una
relativa distensión geoeconómica acoplada.

LAS MANIOBRAS MILITARES han llegado
al borde del paroxismo con el anuncio simul
táneo del pacto defensivo de Aukus y de ejerci
cios militares conjuntos de Estados Unidos con
sus "aliados" en el mar del sur de China.

YA LA REVI STA gl o bal ista TheEconomist
había colocado desde principios de mayo a Tai
wán como "el lugar más peligroso del planeta"
(https://bit.ly/3oKgbEz), mientras Kissinger
alertaba a la "extinción termonuclear de la hu
manidad por una guerra fría de Estados Uni
dos contra China" (https://bit.ly/2YBy2Cz).

EL TENIENTE CORONEL retirado Daniel
Davis comenta en la revistaglobalista británica
The Guardian, íntima de George Soros, que
"Estados Unidos debe evitar a todo precio
una guerra con China por Taiwán" (https://bit.
ly/2YEdaeu) y prevé que el "resultado más pro
bable sería una derrota convencional" (sic) de
Estados Unidos, pero que podría escalar fuera
de control a un "intercambio nuclear" en el
"peor caso". Davis aconseja que "Washington
debe continuar abrazando la ambigüedad (sic)
estratégica, pero en forma privada (¡megasic!)
hacer saber a los líderes de Taiwán que no va
mos a librar una guerra con China".

NO FALTAN CABEZAS calientes, como el
muy famoso coronel Lang, quien recomienda
una "guerra nuclear preventiva" de Estados
Unidos para aniquilar todo el arsenal nuclear
de China (https://bit.ly/3iP4fh5).

THE WALL STREET Journal reveló la pre
sencia desde hace un año de marines para
entrenar al valetudinario ejército taiwanés
(https://on.wsj.com/3Ane37T) que sigue
comprando armas masivamente sin ton ni son
a Estados Unidos, lo cual China define como

una "invasión" (sic) a su integridad territorial
bajo el concepto de "una sola China" que fue
aceptada tácitamente por la dupla Nixon/Kis
singer en 1973 y que luego fue formalizada por
la dupla Carter/Brzezinski con el mandarín
Deng Xiaoping en 1978.

LA ESCALADA LLEVÓ a que la CIA abriera
un "Centro de Misiones para China", cuyo
director William Burns considera la "ame
naza geopolítica más importante a la que
nos enfrentamos en el siglo XXI" (https ://bit.
ly/3amIL6u).

EL EJÉRCITO CHINO lanzó 155 incursiones
aéreas en las cercanías de Taiwán, sumadas de
maniobras de los submarinos de Beijing en las
aguas compartidas. El mismo día (¡megasic!)
se reunieron en Zurich durante seis horas (sic)
el asesor de Seguridad Nacional, el israelíes
tadunidense Jake Sullivan, y el ya célebre Yang
Jiechi, el más alto funcionario de relaciones
exteriores de China y miembro del politburó
del Partido Comunista.

LA TRASCENDENTAL REUNIÓN fue pro
ducto de la llamada telefónica del presidente
Joe Biden a su homólogo el mandarín Xi Jin
ping, lo cual abrió la posibilidad de un encuen
tro entre ambos, sea por teleconferencia o de
forma presencial (https://bit.ly/3Duh3Bg).

EN FORMA IMPACTANTE, el rotativo ofi
cioso chino Global Times epitomiza que la reu
nión en Zúrich "puede brindar frutos".

EN ZÚRICH ABUNDÓ más la lingüística de
"competición responsable", de "reacoplamien
to" y hasta de cooperación, en lugar de "con
frontación" y "desacoplamiento", en medio de
la reciente liberación de la heroína china Meng
Wanzhou, hija del mandamás de Huawei y
encarcelada de manera injusta en Canadá por
exigencia de la administración Trump.

UNA COSA ES segura: el encuentro de Zúrich
fue más fructífero que la fallida reunión de
Alaska (https://bit.ly/3uVZnMl), mientras, pa
radójicamente, en el rubro militar se ha estira
do la liga al máximo sobre el devenir aleatorio
de Taiwán.
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¿QUIÉN SE QUEDARÁ con los semicon
ductores de Taiwán? ¿Cuál será la postura de
Rusiaque actualizó su política de disuasión
nuclear el 2 de junio del año pasado (https://bit.
ly/3iKI3EO), supuesta aliada de China, en el
hipotético escenario de una "guerra preventiva
nuclear" de Estados Unidos contra China?

http://alfredojalife.com
https://www.facebook.com/AlfredoJalife
https://vk.com/alfredojalifeoficial
https://t.me/AJalife
h ttps://www.youtube. com/chann el/
UClfxfOThZDPL_cOLd7psDsw?view_
as=subscriber

A Las maniobras miLitares han LLegado aL
borde del paroxismo por medio de ejercicios
conjuntos de Estados Unidos con sus

"aLiados" en el mar del sur de China. En La

imagen de 2017, fuerzas especiales de
Taiwán durante un simulacro militar. Foto Afp
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En LOS PASADOS 50 años
se registró, en promedio,
un desastre natural por día,

que ocasionó la muerte de 115
personas a diario, y pérdidas de
202 millones de dólares, afirma
Pasqualina Curcio. Resumo apre
tadamente su excelente artículo:

LAS CATÁSTROFES NATU
RALES se quintuplicaron, las

muertes se triplicaron y las pér
didas económicas se septuplica
ron. De 1970 a 2019 fallecieron
2 millones de personas a causa
de 11 mil desastres. Los daños
económicos rondan 3.64 billones
de dólares. La causa principal de
estos desastres "naturales" es el
cambio climático, originado por la
alteración del efecto invernadero
asociado al calentamiento global,
cada vez más acelerado.

EL CALENTAMIENTO GLOBAL
del planeta durante por lo menos
el siglo pasado no ha sido natural:
es de origen humano, principal
mente asociado al uso excesivo de
combustibles fósiles (Informe del
PanelIntergiibernamentcil sobre el
Cambio Climático, agosto 2021).
Desde la Revolución Industrial, la
temperatura global ha aumentado
0.74° C, en contraste con 0.5° C du
rante los mil años anteriores. Nos
dirigimos a un aumento de 3 a 5o C
para fines de siglo.

EL AUMENTO DE las emisiones
de gases de efecto invernadero
está estrechamente asociado al
modo de producción predominan
te desde la Revolución Industrial:
el capitalismo, que necesita acu
mular y concentrar cada vez más
capitales, sólo posible con mayor
producción, mayor consumo y
también despilfarro.

MIENTRAS LOS PAÍSES de in
gresos medios altos emiten 46 por
ciento, casi la mitad, del dióxido
de carbono, los de ingresos me
dios bajos emiten 16 por ciento del
total. Sin embargo, estos últimos
son los que sufren más los efectos
ambientales: disminución de la
fuente de agua, desplazamiento
de poblaciones, afectación en los
cultivos, hambruna. El Acuerdo
de París fue cambiar el clima, ba
jar las temperaturas, pero sobre
el modo de producción capitalista,
verdadera causa de la devastación
del planeta, ni siquiera se habló.
Recordamos las palabras de Hugo
Chávez en la XV Conferencia de
la ONU sobre Cambio Climático
en Copenhague, 2009: "No cam
biemos el clima: cambiemos el
sistema basado en el consumismo
y el despilfarro por parte de unos
pocos" (https://bit.ly/2YzstVe).
Twitter: @aguerraguerra
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¿Qué le falta a la
democracia?
JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ
PINCHETTI

ME CONSIDERO LIBE
RAL progresista, pero
creo que necesitamos

una oposición de derecha para
madurar nuestra frágil democra
cia. Hay una fuerte base social
conservadora, pero le falta pro
grama y líderes. Ojalá emerjan.

EN EL SIGLO XIX, recién
lograda la Independencia, la
derecha era predominante. En
los primeros 35 años terribles de
penurias, invasiones y pérdida de
territorios, empezaron a surgir
los partidos históricos a través de
las logias masónicas. Los conser
vadores se consolidaron después
de la derrota ante Estados Unidos
(18461848). Proponían un Ejecu
tivo fuerte, altamente centraliza
do y defendían y se apoyaban en la
Iglesia. Tenían un temor bien fun
dado a la expansión de ese país,
que nos había arrebatado de mo
do injusto la mitad del territorio
en una guerra denunciada infame
por Abraham Lincoln.

LOS LIBERALES PROPONÍAN
una solución más moderna y ante
la presión de los estados optaron
por el federalismo y una Constitu
ción avanzada. Reconocieron los
derechos individuales, la estruc
tura democrática y la división de
poderes. Eran enemigos cordiales
del poder de la Iglesia, que había

sobrevivido y se había fortalecido
después de la Independencia.
Era un poder dentro del Estado
y fue el principal enemigo de los
liberales. Apoyó con sus enormes
recursos económicos y demás a la
causa conservadora. Terrible fue
la incapacidad de ambos partidos
para lograr que sus luchas se
vieran en el plano pacífico y elec
toral. La pugna tuvo que definirse
en el campo de batalla mediante
una guerra sangrienta y destruc
tiva. Ganaron los liberales, des
truyeron el poder de la Iglesia y
del Ejército. Benito Juárez intentó
restaurar el partido conservador
para que hubiera una auténtica
pugna civil y evitar que los libera
les se dividieran y pelearan. Por
desgracia, fracasó.

EN FORMA OCULTA o abierta
los conservadores resurgieron
en el porfiriato y después de la
Revolución fueron apoderándose
del PRI. Al fin, los progresistas en
2018 lograron ganar la Presiden
cia y derrotaron electoralmente a
la derecha, pero este bando tiene
una base muy fuerte, por lo me
nos 30% de la sociedad civil. De
ahí podría salir un nuevo partido
poderoso, capaz de competir y
ganar. Esto nos permitiría madu
rar como democracia, pero sería
necesario un programa y líderes
atractivos y que los conservadores
no tuvieran miedo de llamarse así.
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Los Nobel con dedicatoria a México
Obviamente la Academia

Sueca, cuyas deliberacio
nes culminan cada año

con la entrega de los pre
mios de la Función Alfred

Nobel no nos quiere a los mexicanos.
Al menos no al gobierno mexicano.
Altiva como una desdeñosa valqui

ria pasó de largo por sobre la petición
presidencial de entregarles ios premios
de medicina a quienes en un año alcan
zaron lo imposible para el imperio es
pañol en 300 años de rapaz coloniaje:
las vacunas contra el Covid.
No importa sin esa hazaña b i ofar

macológica, sean químicos, biólogos,
investigadores y científicos neolibera
les, contratados por las enormes em
presas trasnacionales quienes ganan
dinero con la venta de sus descubri

mientos y sus desarrollos científicos,
a costa de la pobreza intelectual de
los países subdesarrollados quienes no
tiene opción de inventar nada, sólo de
comprarlo. —o mendigarlo—, todo.

Pero esa injusticia no les iba a quitar
—a ninguno de todos los premiados—,
la presea cuya concesión ya había sido
lograda cuando México, tarde y mal,
Íes pidió a los escandinavos, premiar a
los premiados.

Por eso los suecos le hicieron al sue
co. En lugar de eso les dieron la pre
sea a David Julius y Ardem Patapou
tian quienes desarrollaron experimen
tos para saber por qué sentimos el ca
lor y el dolor. La explicación científica
de una caricia o como diría Marco An

tonio Montes de Oca, cuando en una
cadera de mujer el tacto clava sus deli
ciosos alfileres,
Pero fue solo esa desatención. Los

suecos se empeñaron en premiar a
quienes actúan a contracorriente de
los mexicanos tetramorfósicos. Se les
ocurrió entregarles la medalla dorada
de la Paz, a dos periodistas en cuyos
países se agrede a los informadores y
se juega contra la libertad de pensa
miento, expresión e imprenta, cosas en
México desconocidas.

Ellos son un ruso y una filipina, Ma
ría Ressa. Ella colecciona órdenes de
aprehensión (como su fuera científica
mexicana] y se le ha retenido su visado
de salida. Tiene 58 años de edad y es
una vulgar aspuraeionista contraria a
Duterte (estudio en Princeton); ganó el
premio Mundial de la Libertad de Pren
sa Unesco/Gui 1 lermo Cano, también en
este año y fue señalada en 2018 (por
Time), como una persona ínter nacio
nalmente notable.

Si viviera aquí estaría alojada en la
colonia Del Valle,

El otro periodista galardonado es
Dmitry Muratov editor del "Novaya
Gazeta", cuya terquedad lo compele
a seguir publicando a pesar de acoso,
amenazas, violencia y asesinatos en el
gremio.
Horror en Rusia matan periodistas.

Una felicidad no vivir en Rusia.
Obviamente en el Kremlin se acusa

a todo peripodista de ser "agente ex

tranjero", especialmente si es un crítico
persistente. Y eso no está del todo mal,
excepto porque lo hacen sin un tribu
nal de por medio.
Ya nuestra embajada tramita un cur

so propedéutico para operadores rusos
de información, impartido por la muy
inteligente Anita Vil chis quien desplie
ga cada semana su talento inquisidor
(no inquisitivo), de enjuiciamiento me
diático en las "mañaneras" de medía
semana.

Pero donde sí la Academia nos vino

a poner otro dedo en otra llaga (hay
tantas como uñas en las manos), es en
el asunto migratorio, renglón en el cual
México fracasa un día sí y otro tam
bién, porque su condición de barda hu
mana en favor de los gringos es algo
innegable, como tampoco se puede ne
gar el absurdo del señor canciller Mar
celo, o del comisionado de Migración,
el señor Garduño: los migrantes son
bienvenidos si cumplen con los requi
sitos legales para internarse en el país.
Es decir, cuando se hospeden en el

Ritz Garitón del Paseo de la Reforma,
no cuando se presenten como faméli
cos haitianos —espectrales, indocu
mentados y con los hambrientos ojos
hundidos en la cadavérica cara sin es

peranza.
Ese desarraigo es la materia prima

en la literatura del escritor premiado
este año, cuyo nombre —Abdulrazak
Gurnah, es apenas conocido por ios
lectores mexicanos •
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El sueño de la tecnología produce monstruos
o hay nada más perplejo que
soñarme, es decir, visuali
zarme en sueños con algu
na escena vinculada a la tec

nología, Pero asumo que mi
asombro en vigilia por ciertos sueños
tecnológicos es proceso. Todos estable
cemos muchos procesos de nuestro vín
culo con la tecnología y el sueño es un
territorio que contribuye a resolver esa
compleja relación.
Los arquetipos del inconsciente co

lectivo en los que solucionamos desde
lo más profundo del estado REM cómo
mantener el fuego encendido o escapar
de un peligro, se confunden ahora con
sueños por la angustia de quedarnos sin
wiji\ algunas pesadillas de los ¡iomoFa
ber de hoy pueden ser el resultado de
que nuestrosyoes durmientes olvidaron
la contraseña de sus correos electróni
cos, o se les acabó el crédito de sus celu
lares para que el localizador les indique
cómo llegar a un destino. Algo así, aun
que desde luego más prosaico y caricatu
resco, que quedar a merced de un tigre
dientes de sable mientras los integran
tes de la tribu deciden abandonarnos a

nuestra suerte porque nos fracturamos
una pierna.
Otra técnica que también ayuda a

procesar esta complicada relación es so
ñar despierto. Hay sueños en estado de
vigilia luminosos y otros idiotas. Por lo
regular los segundos empiezan con una

sonrisa mental y culminan en una re
lación simbiótica, también mental, en
tre una carcajada que se mezcla con una
frase clásica: "qué estupidez se me acaba
de ocurrir" En mi caso es común, cuan
do voy en el auto, que me arremetan sue
ños tontos y en un semáforo o en un ata
ron de tráfico esa carcajada se esboce
con una sonrisa y un movimiento de ca
beza. Yo mismo he pillado a automovi
listas solitarios salir de un sueño tonto o
acaso de un recuerdo ridículo,
2

El preámbulo anterior era necesario pa
ra platicar mi reciente ensoñación idiota.
Ya habían transcurrido un par de días de
la estrepitosa caída de las redes de Mark
Zuckerberg (MZ). Algún conductor de
radio, después de describir un me me,
de los cientos, acaso miles, producidos
por usuarios de redes, dijo algo así; Lo
que no resultó tan gracioso fue la pér
dida de 7000 millones de pesos del '"gi
gante" tecnológico tras el apagón mun
dial de sus tres marcas emblemáticas. Y

así, sin desearlo, manejando en el tráfi
co soñé despierto lo siguiente, que aho
ra completo con la rudimentaria ayuda
del lenguaje, las vejigas de Google y más
personajes para darle un poco de cuerpo
a aquella incipiente ocurrencia.

3

Los hechos transcurren en el quinceavo

piso de una de las oficinas corporativas
del "'creador" de las redes sociales. En
la lujosa sala de juntas desde la que se
domina la vista de una ciudad yanqui,
MZ lanza una papa caliente al. centro de
una mesa oval: Los mandé a llamar por
que ya me cansé de ser el haz mar reír de
la gran familia que fundamos y fuente
de las más despiadadas críticas en otras
redes como la del avionciro, ¿Qué pode
mos hacer? ¿Debería renunciar?

Una milleníal recién reclutada que
despedía el aroma de la ingenuidad,
le dijo envalentonada tras tos lentes de
mosca que le cubrían más de la mitad
de la cara: Mark, abre el código de las
tres redes. Piénsalo, ya tienes una buena
suma de dinero, dale un giro de ciento
ochenta grados a tu relación con la gen
te y retírate a disfrutar de tu familia.
Lanza una invitación abierta para que
todos contribuyan a mejorar la seguri
dad del mundo. Haz de Facebook, What

sApp e Instagram una comunidad de in
teresados unida para mantenerla vigen
te y robusta como otras redes no priva
tivas, refundada, además en principios
de uso autor regulados por consenso. Te
nemos tantos suscriptores que podemos
poner en sus manos la seguridad de los
entornos digitales en los que se desen
vuelven y algunos de ellos podrían do
nar primero y después formar socieda
des para que los servidores preserven
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ios datos necesarios.
Eso no se hace de la noche a la ma

ñana, terció otro consejero. A lo que la
millenial respondió: Lo sé, pero pode
mos empezar lanzando una convocato
ria mediante un adecuado modelo de
gestión para que la transición se de en
dos fases: la primera sentando las bases,
muchos de nuestros empleados contri
buirían a gestionar esta etapa transicio
nal y la segunda abriendo el código en
las áreas de riesgo pero también en las
de oportunidad.
De traje azul y corbata de calamar

dos, un consejero del área jurídica dio
un manotazo en la mesa y refutó: Lo
que estás diciendo es legalmente im
posible: contradice las cláusulas de to
dos los contratos que hemos estableci

do con nuestras corporaciones herma
nas para que hagan uso de la data que
almacenamos en nuestros servidores.

Seríamos objeto de demandas millona
das, además de que saldrían a la luz
muchos manejos del destino que le da
mos a la privacidad de los usuarios, que
aunque lo aceptaron en las letras chi
quitas de ¡as reglas de alguna de las
tres redes, nos generaría un escándalo
mayúsculo. Más que retirarte a disfru
tar de ios tuyos, pasarías el resto de tu
vida tras la rejas. Acuérdate lo que le
pasó a Julián Assange por una causa
"justa", comentó tras hacer una despec
tiva seña de comillas con cuatro dedos
de las manos.

4

El perturbador grabado 43 de Los ca
prichos de Goya titulado; "El sueño de
la razón produce monstruos", tiene una
metáfora perversa en la libertad de ex
presión regulada por empresas que ade
más no son del todo claras en el uso y
la gestión que les dan a nuestros datos.
Más allá de las bromas, que una corpo
ración como la de MZ mande escuetos

comunicados digitales a sus suscriptores
con un "disculpe las molestias que esto
le ocasiona", es aterrador: Buena par
te del mundo gestiona su trabajo y sus
relaciones sociales a través de grandes
corporaciones privadas que requieren
ser reguladas y auditadas global mente,
mientras tanto soñamos con me mes, nos
fusionamos con pantallas y nos volve
mos cada ves más huraños ¦
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Gareth SouthgüteO DT de Inglaterra

El estratega de fútbol sigue con
avance firme rumbo al Mundial de

Qatar 2022 y su sistema de juego lo
avala. En su reciente actuación go
leó 50 a Andorra.

Gerardo MartirioO DT de México

No cambia su sistema de juego, el
cual frente a Canadá no supo resol
ver, e insistirá con el mismo esque
ma enfrentar a Honduras, en la eli
minatoria rumbo a Qatar 2022.
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Sacapuntas
Carta a Santa Claus
Ya se supo una de las peticiones del gobierno de
EU a autoridades mexicanas durante la cumbre del

pasado viernes. El embajador Ken Salazar reveló
que solicitaron volver a permitir a sus agentes de la
DEA operar en nuestro país. Aún no hay respuesta a
eso, pero el diplomático aclaró que se realizaría en
asociación con México. Nada de manera unilateral.

Recuperan terreno
Es un hecho, dice el secretario de la Defensa Nacional,
Luis Cresencio Sandoval, que con operativos contra
el crimen organizado en Michoacán se logró replegar
a uno de los más peligrosos grupos delictivos hacia la
zona de Tierra Caliente. Son dos mil 80 elementos del

Ejército, 152 de la Guardia Nacional y seis helicópteros
los desplegados para tareas en esa región.

Presión por presupuesto
Con las discusiones sobre el presupuesto 2022
empezó la presión de estados por los recursos. El
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, promueve una
consulta popular sobre el pacto fiscal; y el mandatario Diego
de Guanajuato, Diego Sinhue, llama a revisarlo. Pero Sinhue
poca fuerza auguran a esa campaña, porque su bloque
quedó mermado tras la elección de 6 de junio pasado.

Pide pico de cera
Otra vez la titular del Conacyt, María Elena Álvarez
Buylla, se metió al ojo del huracán. No ha salido de
la polémica por la indagatoria contra 31 científicos y
ya provocó otra: su nuevo código de conducta exigeE. Álvarez
al personal de la institución "abstenerse de emitirBuylla
comentarios u opiniones negativos o desfavorables
sobre las políticas o programas". Una tras otra.

En noviembre, el regreso
Ahora sí en noviembre deberán regresar todos los
alumnos de educación básica a las aulas. La Secretaría

de Educación Pública, a cargo de Delfina Gómez.
tiene cero reportes de contagios de COVID 19 en los
planteles que ya reabrieron, por lo que fijó para el
próximo mes el retorno total para alumnos de kínder,
primaria y secundaria.
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XI: ASTUCIAS ANTE
POSIBLE REBELIÓN

uñosamente, en los últimos meses, el
presidente XI Jinping, de China, ha reto
mado las condicionantes económicasC delineadas en los años 8G, cuando el
visionario Den Xiaopin decidió la apertura
de la economía china, en el sentido ele
que una vez que ésta saliera adelante

emulando los patrones de las economías de mercado,
sus empresas estarían obligadas a retribuir parte de sus
ganancias a la población en general, logrando con ello una
sociedad más igualitaria.

Con estas trascendentes medidas Xi trata, asimismo,
de reivindicar y actualizar los principios revolucionarios
asumidos por el padre del socialismo chino, MaoTseTung.

Así, el gobierno ha exhortado a las grandes y exitosas
empresas chinas, particularmente las vinculadas a la alta
tecnología, como Xiaomi, Lenovo, Aiibaba, etc., a reaiinear
su relación con el Estado, exigiendo su mayor solidaridad
con lasmetas socioeconómicas y ele seguridad nacional
del Partido Comunista.

Se busca que las grandes empresas que ya tuvieron
por mucho tiempo amplias libertades para el desarrollo de
sus negociosy que han sido en extremo exitosas, ganado
fuertes cantidades de dinero, reviertan parte
de sus utilidades hacia el partido/gobierno,
para que éste, a su vez, las redistribuya a
través de políticas públicas hacia aquellos
segmentos de la población que aún viven
en condiciones de pobreza y marginación.

Para algunos observadores, sin embargo,

la verdadera razón de llevar a cabo dichas

medidas, las cuales han tratado ele disfrazar
políticamente de diversas maneras, es que
tanto los líderes del partido, como el mismo Xi, se han dado
tardía cuenta de que su inaplicación podría significar un
lastre en el mejoramiento délas condiciones de vida de una
gran partecle la población, loque pudiera desembocaren
un movimiento social ele grandes dimensiones, como las
protestas ele hace más ele treinta años escenificadas en
la plaza ele Tiananmen.
Ante dicho panorama, las autoridades encabezadas

por Xi, se han apurado a ofrecer a la sociedad china, y,
sobre tocio, a la ele menores ingresos que aún significa un
gran porcentaje de la población total, apoyos educativos,
de salud, ele vivienda y otros servicios indispensables,
como agua, transporte, espacios deportivos, etc., con loque
buscan a sacar ele la pobreza y marginación aun cada vez

mayor número ele habitantes y ele esta manera desactivar
la bomba ele tiempo en gestación.

La disminución ele la tasa ele crecimiento ele la econo

mía china con respecto a las alcanzadas en los primeros
años del presente siglo han ocasionado que las nuevas
generaciones ele trabajadores, en particular, los milleriials,
muestren una gran frustración al advertir las crecientes
dificultades para la obtención ele trabajos bien remune
rados que les permitan mejorar sus actuales condiciones
ele vida, el poder procrear más hijos, viajar, etc. lo cual ha
generado un gran descontento que pudiera detonar una
crisis política ele incalculables repercusiones.

Estos sucesos ele inconformidad e insatis
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facción son los que han obligado al presidente
Jinping a exigirá las graneles corporaciones
su mayor cooperación y un mayor pago ele
impuestos que permita una redistribución
del ingreso nacional, a través del cual sea
posible que la "prosperidad común", uno ele
los graneles ideales enarbolados por el "Gran
Timonel", llegue a todos los rincones ele ese
país.

La adopción ele estas nuevas medidas, sin embargo,
ha generado gran incertielumbre en la economía china
reduciendo en billones ele dólares el valor accionario ele

sus graneles compañías, al tiempo cíe haber causado gran
temor entre los inversionistas extranjeros, muchos ele
los cuales evalúan la salida ele sus capitales y empresas
hacia otros destinos mundiales ele la manufactura con las

consecuentes repercusiones socioeconómicas y políti
cas que ello podría provocar en el futuro crecimiento ele
la economía China.

Los millenials

tienen problemas
para encontrar
un buen trabajo
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FJIa propició que denlos de jóvenes mexicano se
inscribieran a la Universidad de Texas en I I Paso,

ij convivieran ij coinjMirlieran su cultura
"Sabes cónsul, Icsjó
venes de Juárez, son

como los ele El Paso....

Merecen el mismo

trató. Así que Ha UTF'P
les va a dar el privile
gio de tomar clases
pagando la misma
colegiatura a unos y
a otros... que sea su
dedicación y esfuer
zo la diferencia, y no
las colegiaturas", con
esas palabras me re
cibió Diana Natalicio,
la rectora de la Uni
versidad de T exas en

El Paso (UTEP),enlos
primeros días de agosto del ano 2000.

A ese proyecto se le llamó programa "PASE", acrónimo
que en inglés significa apoyo a estudiantes de bajo nivel
económico.

Yo acababa de llegar como cónsul general a El Paso. Me
preocupaba que muchos estudiantes de Ciudad Juárez
querían entrara la Universidad cleTexas en El Paso, pero las
colegiaturas para externos (tanto al estado como al país)
eran muy elevadas. Platiqué el tema con la rectora y a las
semanas—después de consultarcon sus autoridades—me
hizo el anuncio.

Esa facilidad propició que cientos de jóvenes se inscri
bieran en los años siguientes en esa universidad, y de paso,
convivieran y compartieran su cultura con los paceños.

Diana estuvo al frente de la UTEP por más de tres décadas.

Su preocupación fue apoyara las minorías, a las mujeres,
a las comunidades indígenas. Creó una escuela de medi
cina privilegio sólo de las grandes ciudades texanas— e
incrementó el tamaño del campus como nunca.

Su cariño por la cultura hispana la llevó a estudiarlos iclio
masespañoly portugués; viajaba confrecuencia hacia Ciudad
Juárez, aún cuando otros de sus paisanos desvaloraban
nuestra fronteriza ciudad. Tuvo la iniciativa de establecer un

programa para que madres e hijas hicieranjuntas la maes
tría, recuperando así a las mujeres que habían interrumpido
sus estudios y que con el estímulo y compañía de sus hijas
los retomaban. Ahora ambas eran compañeras de escuela.

Diana ha sido la mujer rectora con la más amplia carrera
en su país y la más exitosa como cabeza de un campus de
su nivel en su estado. Se retiró hace cuatro años y en días
pasados nos dejó para siempre...

En un par de ocasiones trabajamos proyectos ele apoyo
para los estudiantes mexicanos. Tenía una especial predi
lección por unos dulces cluranguenses, hechos a base de
leche, nuezy canela, que la mamá de un alumno le mandaba
cada inicio de clases. Los fines de semana jugaba softbol
con un equipo de la universidad.

Diana fue tan querida que en las graduaciones alumnosy
familiassetomaban una se/fíeconellay sellaban la retirada
con una lágrima. Diana cambió para bien a miles de jóvenes,
entre ellos a muchos mexicanos.

• DIANA ESTUVO AL

FRENTE DE LA UTEP POR

MÁS DE TRES DÉCADAS.
SU PREOCUPACIÓN FUE
APOYAR A LAS MINORÍAS,
A LAS MUJERES, A
LAS COMUNIDADES

INDÍGENAS. CREÓ UNA
ESCUELA DE MEDICINA

E INCREMENTÓ EL
TAMAÑO DEL CAMPUS
COMO NUNCA
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I I presidente Andrés Manuel Lójtez Obrador
sabe que no euenía con los rolos ¡tora aprobar
sus propuestas de reformas constitucionales

A principios de los años no
venta, un profesor decía que
en la política mexicana sólo
había una certeza: "Que el PRI
ganaba la Presidencia de la
República". Esto fue así, hasta
el año 2000, cuando Vicente
Fox derrotó a Francisco La

basticla Ochoa en las elec

ciones presidenciales.
Momento fundamental de

la transición a la democra

cia. Los ciudadanos que en
estas semanas recibieron o

están por recibirsu segunda
dosis de la vacuna contra el

COVID19 no vivieron la era priista.
Aquellos años del partido hegemónico y de las grandes con

centraciones, el de los sectores campesino, obrero y popular. No
padecieron las conferencias de Fidel Velázquez, ni vieron la disci
plina partidaria y lealtad absoluta al Presidente de la República, que
colindaban con la servidumbre medieval.

En 2012, cuando Enrique Peña Nieto ganó las elecciones y una
nueva generación de priistas arribó al poder. En esos momentos
de euforia, varios dijeron que el PRI había vuelto para quedarse por
lo menos 20 años en la Presidencia.

No fue verdad. Seis años y dos intentos después, Andrés Manuel
! .ópez Obrador ganó la Presidencia.

No sólo fue el liderazgo de un hombre, sino la corrupción, la de
cepción y la falta de resultados del gobierno c!e Peña Nieto. Sobre
todo, la sociedad cambió; existe una ciudadanía consciente de sus
derechos y de su poder. Lo demostró en 2018 y también en 2021.

Ahora el PRI es la tercera fuerza en el Congreso de la Unión, sólo
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gobierna cuatro estados, está dividido y carece de liclerazgos para
competir por la Presidencia en la próxima elección.

Pese ha todo, cié cara a la segunda mitad de este sexenio, el
PRI se ha convertido en la manzana ele la discordia en medio de la

polarización política.
El Presidente sabe que no cuenta con los votos para aprobar

sus propuestas de reformas constitucionales.
Tampoco quiere negociar, al menos no como se hacía antes, por

ello, en su mañanera pidió a los priistas una definición respecto a
su Reforma Energética.

El misil político presidencial tuvo efectos. Por una parte, el PAN
y PRD reaccionaron como novias tóxicas y celosas; por la otra, al
interior del PRI se avivaron las diferencias.

Desde fuera, la prioridad del PRI parece evidente: transitar el
sexenio de López Obrador.

Para eso, los priistas tenclrían que cu mplirtres metas: conservar
las cuatro gubernaturas que aún tienen, particularmente la del
Estado de México; tener un candidato o precandidato presidencial
propio y mantenerla unidad, pese a que algunos se van a ir y otros
ya se fueron aunque aún se llamen priistas.

La inmensa sede de Insurgentes Norte luce como lo que ahora
es el PRI: un cascaron, habitado por recuerdos y fantasmas, que
acumula basura y clescuidc.

Pronto lo podrían vender para construir una plaza comercial y
mudarse a un edificio que no les quede grande. La política es de
bronce.

• AHORA ESE PARTIDO

ES LA TERCERA FUERZA

EN EL CONGRESO DE LA

UNIÓN, SÓLO GOBIERNA
CUATRO ESTADOS,
ESTÁ DIVIDIDO Y CARECE
DE LIDERAZGOS PARA

COMPETIR POR LA

PRESIDENCIA EN LA

PRÓXIMA ELECCIÓN
DE2024
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Lo atleta acusa al gobierno de BC de que, al ir
nuevamente al banco para cobrar su cheque,
se dio cuenta que no era por el estímulo prometido

a mexicana Aremi Fuentes, ganadora de la
presea de bronce en los pasados juegos
en halterofilia, denunció que a mediados
de agosto el gobierno de Baja California le
entregó un cheque por 50 mil pesos por su
destacada participación, pero que no se
pudo cambiar porque éste no tiene fondos.

Por la gran difusión que tuvo los comentarios de la atleta,
David González, titular del Instituto clel Deporte del gobierno
de Baja California, aseguró que el pago para la medallista
olímpica, llegaría durante la primera quincena ele octubre,
sin que ocurra hasta el momento.

Sin embargo, el miércoles 6 de octubre, la deportista recibió
un reconocimiento ele 540 mil pesos en Palacio Nacional clel
dinero recaudado por la rifa del 15 ele septiembre de manos
del presidente López Obrador y de la titular de Conacle, Ana
Gabriela Guevara.Tras el reconocimiento federal, el 8de octubre
dijo que le habían notificado queya podría cobrarsu cheque,
pero al momento de recoger el dinero se percató que el monto
correspondía a su beca deportiva y no al reconocimiento por
su medalla. Esta se convertiría en la segunda vez, que Aremi

Fuentes acusa al gobierno de Baja
California de que, al ir nuevamente al
banco para cobrar ese cheque, se dio
cuenta que no era por el estímulo que
le habían prometido, era un adelanto
de la beca que recibe clel periodo de
julioy diciembre de este año. 0 sea,
le deben el reconocimiento por sus

logros en Tokio.
En México tenemos más de 500 conflictos ambientales; somos
el país con mayor número de especies en peligro de extinción,
se estima que hemos acabado con el 50 por ciento de los
ecosistemas naturales; en la última década se han asesina
do a alrededor de 100 defensores clel medio ambiente; cada
año mueren 48 mil personas por la contaminación; hemos
perdido a 281 mil personas por la pandemia de COViD.y esta
pandemia también provocó que haya cuatro millones más de
personas en situación de pobreza en nuestro país. Ante este
trágico panorama, lamentablemente, nuestros legisladores
y gobernantes están más preocupados por ganar reflectores
rumbo a la contienda electoral de 2024, que por atender la grave
crisis ambiental, social y de salud que estamos atravesando.

En ese contexto se dio una marcha ayer en la CDMX ele
ambientalistas, grupos pro animales, y defensores ele la vicia
silvestre que reprueban la iniciativa clel senador Ricardo Moreal,
la cual contemplará 57 artículos y busca detallar conceptos
como animal destinado al consumo, de trabajo o compañía.

UPPERCUT: En su gira por Míchoacán, el presidente de
México, Andrés Manuel López Obrador, comentó que visi
tará con mayor frecuencia el estado ahora que no hay res
tricciones sobre sus recorridos por el resto de la república.
El mandatario también respaldó al nuevo gobernador de

Míchoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, a quien encargó el re
parto de programas sociales, siendo el único estado donde

el gobernador es el delegado de Bienestar.
Le deben a

Aremi el
reconocimiento

por sus logros
en Tokio
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Desde su nacimiento, el PRI
fue un partido de Estado. Mu
chas décadas después, tras la
llegada de la alternancia y la
democracia se transformó en

un partido en el gobierno y, en
años recientes, la adversidad y
la derrota lo convirtieron en un
partido de oposición.

Ahora, la tibia ambigüe
dad de su dirigente nacional,
Alejandro Moreno, frente a la
contrarreforma energética im
pulsada desde Palacio Nacio
nal, coloca al otrora invencible
tricolor al borde de convertirse
en un partido satélite, subordi
nado a las necesidades legisla
tivas de la 4T.

Y aunque aún es muy
temprano para iniciar las hon
ras fúnebres, pues aún po
drían evitar ser atrapados por
la órbita de Morena, ya hay
varios inspirados anticipando
obituarios para un partido que
parece haber perdido todo lo
revolucionario y quedarse no
más con lo institucional al vie
jo estilo de "lo que usted diga,
señor Presidente".

8 ¦ ¦Sw® ©ss asss

Muy tarde se les hizo en el INE
para terminar las entrevistas
a los aspirantes a consejeros
electorales de organismos
locales en 29 de las 32 entida
des del país. El viernes acabó el
laaargo proceso y ya nada más
falta que hagan las designacio
nes correspondientes, para lo
cual se pusieron como límite el
29 de octubre.

Y mientras en Periférico
Sur y Tlalpan se siguen dando
plazos, el Instituto Electoral de
la Ciudad de México permane
ce acéfalo desde él 30 de sep
tiembre que terminó el periodo
como consejero presidente de
Mario Velázquez.

A ver si ese retraso no les
acaba pegando pues, con to
do y que no hay elección local
en 2022, es muy probable que
tengan que organizar la consul
ta de revocación de mandato
de Claudia Sheinbaum, quien
prometió en su campaña que
se sometería a ella después de
llegar a la mitad de su sexenio,
lo que ocurrirá el 5 de diciem
bre... tic, tac... tic, tac
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La verdad es que Eva no quería comer de la
manzana. Ya desde entonces la sociedad era

patriarcal, y el Padre había prohibido que Adán
y la mujer comieran de ese fruto. Sucede, sin
embargo, que lo prohibido es lo que más atrae.
Un genial cínico, Oscar Wilde, escribió que la
mejor manera de librarse de una tentación es
caer en ella. Adán y Eva se conocían poco. De
hecho, en el Paraíso el hombre no había conoci
do a la mujer en el sentido bíblico de la palabra.
Claro que reaccionó al verla por primera vez en
estado natural, tanto que le pidió lleno de alar
ma: "Hazte a un lado; quién sabe hasta dónde
vaya a llegar esta cosa". Fue entonces cuando
nacieron las cinco vocales. Adán contempló a
Eva y exclamó admirado por su belleza: "¡Ah!".
Lo escuchó Eva y volvió la vista: "¿Eh?". Adán
dijo, excitado: "liiii". Con ambas manos se cu
brió la mujer púdicamente: "¡Oh!". Y el hombre
profirió decepcionado: "¡Uh!". (Nota: Esta teoría
lingüíística fue desacreditada por Saussure). El
caso es que la serpiente le ofreció la manzana a
Eva. "Si la comes "le dijo" serás como Dios". La
mujer se mostró indiferente. No quería ser co

mo Dios: quería ser como ella. El demonio in
sistió: "Anda, come. No engorda". Eva empezó
a considerar la situación. El maligno advirtió su
duda y le hizo una oferta que la mujer no pudo
rechazar. Le dijo: "La manzana es una Red De
licious de las que se producen en la Sierra de
Arteaga, al este del Paraíso, o sea de Saltillo".
Al oír eso Eva ya no se pudo resistir. Comió del
rico fruto y llamó al hombre para que comiera
también él. Ya desde entonces la sociedad era
patriarcal, y Adán hacía lo que le mandaba Eva.
La serpiente, entonces, fue con Yahvé y le dijo:
"Misión cumplida, Señor". El Padre expulsó del
Paraíso a las criaturas y las maldijo. Condenó a
Adán a ganar el pan con el sudor de su frente,

y a la mujer a parir con dolor. En la actualidad
el hombre se sigue jodiendo en el trabajo, pero
la ciencia médica libró de la maldición divina a

Eva, que ahora puede dar a luz en manera in
dolora gracias a diversos medios analgésicos.
Pero a lo que voy es a contar la historia de un
médico de principios del pasado siglo que con
sideró injusto que solamente la mujer sufriera
los dolores del parto, y que el hombre se viera
libre de ellos a pesar de ser responsable princi
pal del embarazo. Inventó, pues, una máquina
por medio de la cual transfería al padre de la "

criatura una parte de los dolores que la mujer
sentía al dar a luz. Cierto individuo se ofreció a

probar el artilugio. Su esposa iba a alumbrar, y
quería compartir sus penalidades. El médico le
puso en las manos dos cilindros metálicos y le
anunció: "Voy a transferirle el 10 por ciento de
los dolores de la señora". Dio vuelta a un botón
de la máquina. Le preguntó al sujeto: "¿Sien
te el dolor?". Pidió el tipo: "Transfiérame más.
Puedo aguantar". El doctor hizo girar el botón:
20 por ciento, 30,40. El hombre resistía. El ga
leno le transfirió la mitad de los dolores de la

parturienta, que al parecer estaba sufriendo
mucho. Notó eso el marido y dijo: "Doctor: pá
seme a mí el 100 por ciento de los dolores de
mi esposa. No quiero que sienta ningún dolor".
El médico hizo lo que el hombre le pedía y le
transfirió todos los dolores. Asombrado vio que
el individuo toleraba perfectamente las pena
lidades del parto, y lo felicitó por su fortaleza
y por haber librado a su esposa de las penas
inherentes al alumbramiento. La mujer, feliz, le
dio las gracias a su marido por su abnegación.
Al día siguiente el vecino de la pareja fue en
contrado muerto en su casa. Tenía en el rostro

un espantoso rictus de dolor... FIN.
afacaton<ayahoo.com. mx
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RED
COMPARTIDA
DROGAS, ARMAS Y MIGRANTES
Los nuevos acuerdos en la reu

nión de seguridad entre Méxi
co y Estados Unidos fueron
anuncios y fotos, pero los re
presentantes coincidieron en

que es necesario trabajar de manera
coordinada. Nos cuentan que Estados
Unidos dejó en claro, de forma enfática
durante la reunión que hay que ir con
una visión regional y un enfoque mo
derno de salud pública y desarrollo. Los
analistas internacionales nos comentan

que los secretarios norteamericanos
quieren que se proteja la seguridad
transfronteriza. La frontera Estados Uni

dos  México es el último dique de con
tención en el tema de drogas, armas y
migrantes.
El que sigue perseguido es Luis

Ernesto Derbez, por los des
víos y las facturas apócrifas
que entre él y miembros de la
sección académica utilizaron

para beneficio propio y usaron a la UD
LAP para ello. A pesar de las investiga
ciones, la Fundación Jenkins y Derbez
mantienen el control sobre varias áreas

de la universidad y ahora se han dedica
do a querer involucrar a estudiantes, de
portistas y algunos esquiroles académi
cos. un ejemplo es el presupuesto desti
nado a las actividades deportivas.
En el nuevo consejo de admi

nistración de la cooperativa
Cruz Azul se menciona que
deben buscar a Julio Scherer,
ex consejero jurídico de la

Presidencia de la República, porque fue
quien hizo una operación quirúrgica en
el caso con la salida de Billy Álvarez y
familia en donde todos estaban coludi

dos, el delito del huachicol cementero;
así como la evasión hacia paraísos fisca
les en contra de la cooperativa, pero dejó
varios asuntos incompletos y eso los po
ne nerviosos.

Uno de los casos que sigue
vigente es el fraude del In
fornavit, realizado por los
hermanos Zaga Tawíl, em
presarios que consiguieron

de la institución una indemnización de 5

millones de pesos y se supone que esto
abre la puerta para que el fiscal Alejan
dro Gertz Mañero llegue por fin a su de
tención o por lo menos aproveche todas
las pruebas que tiene el ex director del
Lnfonavit y ahira gobernador oaxaqueño,
Alej andró Murat, para que de alguna ma
nera los hermanos Zaga reparen el daño
o sean detenidos por el excelente nego
cio que hicieron con la institución.

PD: En Segalmex es una verdadera
pena la salida de Gerardo Álvarez Tosta
do como subdirector de Presupuesto, ya
que es un experto en cuestión de núme
ros, se ve que luán Mora, director de la
institución, sabe que es un tema que de
be de ser vigilado.
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TEORÍA
PRÁCTICA
EL LLAMADO ENÉRGICO
JOSÉ MELTON
En la capital del país el semáfo

ro epidemiológico aún conti
núa en amarillo, sin embargo,
el llamado constante al regre
so a clases aun es un descon

cierto para miles sino es que millones de
padres de familia que aún no cuentan con
la certeza de que enviarlos a la escuela sea
la mejor opción; sin contar que, a nivel su
perior, las universidades públicas aún se
resisten a volver y exponer a su matricula.

Si, de acuerdo a las estadísticas del go
bierno capitalino, el nivel de contagios y
hospitalizaciones ha bajado considerable
mente desde el inicio de la tercera ola has

ta esta semana, sin embargo, no cambió el
semáforo para prevenir que los datos se
disparen y por supuesto, las cifras se man
tengan a la baja. Pese a eso, las calles lucen
como si el verde fuera el color dominante.

Pese a que no existe a ciencia cierta la
manera de asegurar a nadie que la pande
mia terminó y que aún no pudiéramos de
cir que estamos salvados, hay quien ya sa
le a la calle con total normalidad, se pasea
incluso sin cubrebocas,ysigue, después de
casi dos años, negando la existencia del vi
rus. Lo que aún complica las estadísticas.

Para estas alturas de la pandemia, mu
chos ya perdimos a familiares o amigos

cercanos, muchos más ya nos contagia
mos y la estamos contando y muchos otros
también ya vivieron de cerca la enferme
dad y aun así, los cuidados se han relajado
tanto que no se descartaría tras vacaciones
decembrinas, viniera una cuarta ola.

En efecto, la vacunación, al menos en la
CDMX, ha avanzado muchísimo, sin em
bargo, eso no significa que se haya erradi
cado el virus, pues sabemos que única
mente reduce riesgos de contraer una en
fermedad grave, pero eso no nos exime de
contagiamos, incluso dos o tres veces.

Aun con todos estos datos, el llamado
desde la presidencia es el volver a clases
cuanto antes, como sea y a la voz de ya,
hay incluso acusaciones de mafias que do
minan las universidades cuando en la ma

yoría de los casos es el mismo miedo de
quienes asisten, como docentes, alumnos
y personal administrativo, a literalmente,
dejar la vida por el trabajo.

Pese a todo esto, el llamado es a volver
y no tanto por el interés por la educación,
sino por la severa crisis económica que se
está resintiendo y de la que difícilmente
saldremos en un par de meses, pudiera
costar años y mientras más tardemos en
inicial; más tardaremos en recuperarnos.
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Vimos con incredulidad un

fragmento del programa de
Brozo, en Latín Us, el payaso

tenebrozo, sabroso y goloso, de es
te fin de semana, en donde por aW
del minuto 11 habla de las Pandora

Boxes y le pone una soberana ma
drina a varias y varios personajes
públicos.
Entre las Pandoras Boxes está la

dedicada al senador Ricardo Mon

real Avila, de donde el tenebrozo
saca una camiseta que dice Mon
real 2024, aduciendo que tiene bo
degas y bodegas llenas de estos
enseres listos para la campana.
¡Upsss!
A nuestro parecer, no es más que

una especulación, lo de las camise
tas, porque del otro lado no hay na
da oculto. Ricardo Monreal ha di

cho a los cuatro vientos que quiere
ser Presidente de la República, que
estará puntual a su cita con la histo
ria, así de clarito, sin rodeos. Se ha
preparado para ello, sostiene.
Y si de mantener presencia se

trata esa si es una buena estrate

gia, ayer nos sorprendió, una vez
más, el senador Monreal, quien
apareció en León, Guanajuato, en
donde ahora si es verdad, la vida
no vale nada, como dijo José Al
fredo Jiménez.
Monreal no se anduvo por las

ramas y acusó al gobierno pamsta
de Guanajuato de abusivo, de per
mitir el incremento de la inseguri
dad, la delincuencia organizada y
el endeudamiento público.
El estado, sostuvo el líder de Mo

rena en el Senado de la República,
requiere la alternancia política en
2024.

Monreal Avila asistió al Tercer

Informe de actividades de las se

nadoras Martha Lucía Micher

Camarena y Antares Vázquez
Alatorre, evento al que también
acudieron el dirigente nacional y la
secretaria general del partido, Ma
rio Delgado, y Citlalli Hernán
dez, según nos cuentan.
Ahí, el senador arremetió contra

el modelo político que han aplica
do en Guanajuato por más de £ü
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años, pues está agotado y en crisis.
Y cómo no coincidir con esta afir

mación, pues en la entidad privan
la inseguridad, la delincuencia or
ganizada y el deterioro de los ser
vicios públicos.
Guanajuato, consideró el sena

dor, no puede seguir por el mismo
camino, por lo que la población
debe quitarse el miedo y elegir por
la alternancia política en 2024.
Como si en la entidad también se

adelantaran las próximas eleccio
nes, el senador reconoció que ahí
Morena tiene menos presencia que
en otros lugares, "porque hay un go
bierno abusiva¡ porque hay una
identificación entre el partido y el
gobierno, y no hay separación entre
uno y otro".
Pero "queremos que la gente

pierda el miedo para que ¡a izquier
da gobierne, porque aguí es donde
la estigmatización ha generado ma
yor daño a la izquierda, por los exce
sos y el conservadurismo".
Ricardo Monreal enf atizó que la

izquierda puede gobernar y sabe
gobernar, y merece una oportuni
dad en los próximos procesos elec
torales.

Y es que es obvio que el modelo
político que se ha aplicado, en ios

últimos 24 años, o más, ahora está
en crisis; no solo por la inseguridad
y la delincuencia, sino por el au
mento de la deuda, "sin posibilida
des de solución", y por el abando
no de ios servicios públicos:
El suministro de agua, la movili

dad y los servicios fundamentales
en Guanajuato, advirtió el legisla
dor, ahora están en grave deterioro.
Monreal Avila sabe que las y los

senadores de Morena no dejarán
solos a los guanajuatenses, "quere
mos recuperar Guanajuato, y estoy
seguro de que están puestas las ba
ses para una alternancia política en
el 2024.

"No es posible que la entidad
sea, quizá, el lugar más inseguro
del país, con mayor violencia y
crueldad por parte de los delin
cuentes y el crimen organizado".
Ya de salida les comento que,

viéndolo bien, Brozo, el payaso te
nebrozo, sabroso y goloso, le hace
buena publicidad a Monreal Avi
la, pues de eso se trata, de que el
senador llegue a la candidatura y
después a la Presidencia de la
República.
Ya se los habíamos dicho

desde endenantes, de mí se
acuerdan...
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